

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador 6, prel. - TOLEDO Teléfono 1482

Año II

Martes 30 de Noviembre de 1937

Núm. 425

Parte Oficial de Guerra

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 29 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Sin novedad en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 29 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Portugal vence a España en Balaidos por dos-uno El trio defensivo español lo mejor del equipo



Quincoces, capitán del equipo español, y el mejor del «once» nacional que en el campo de Balaidos mostróse en magnífica forma.

LEA EN QUINTA PLANA EXTENSA INFORMACION, EXCLUSIVA, DEL COMPETENTE REDACTOR DEPORTIVO "HANDICAP,"

Nuevas pruebas documentales del desconcierto de los rojos

(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).

Hace unos días dimos a conocer unos párrafos de "La Vanguardia", de Barcelona, que ponían de relieve cómo en la zona roja se está hablando en esta última temporada de un armisticio o rendición, ya que están en mayoría, aunque aterrizados, los ciudadanos que desean el rápido triunfo del Caudillo Franco.

Entre los evadidos que se han pasado hoy a nuestras filas, cinco con armamento y cinco sin él, nos han traído el "A B C", de Madrid, y "El Diluvio", de Barcelona, y en ambos periódicos encontramos nuevas pruebas, muy interesantes, de cómo la retaguardia roja desea el final de la guerra y cómo los dirigentes rojos temen la futura actuación del Ejército nacional.

"A B C" dice en uno de sus párrafos: "Es hora para estar más inciertos que nunca y para estar más dis-

puestos que nunca a cumplir todos los deberes que la situación exige, pues el plazo real o aparente es lo provisional y la guerra no se espera a lo largo de cada minuto, y a ella habremos de darnos por enteros."

"El Diluvio" dice: "Vienen circulando estos días, con una profusión realmente extraña, los más dispares bulos. No hay que decir que existen para todos los gustos. Naturalmente, los que circulan de labio en labio, sigilosamente, como una mercancía de contrabando, entre las dos clases de personas. Los ingenuos, que son capaces de comulgar con ruedas de molino, y que por desgracia abundan más de la cuenta, y los vivos emboscados o disimulados, a lo que interesa desviar a la opinión pública, y cuyo ánimo está en oposición con energía temporal que exige la guerra. Hemos de ponernos contra esas maniobras. Todo lo que el rumor ponga en circulación al margen de las declaraciones del Gobierno, es puro bulo."

En un día en que no ha habido novedades en los sectores aragoneses, hemos juzgado interesante transcribir otras pruebas documentales que nos traen los evadidos y que sirven para orientar, porque en la jornada pasada no ha habido más que pruebas del miedo de los rojos. Incluso anoche voló un avión enemigo por uno de nuestros frentes, pretendiendo averiguar nuestros movimientos. De día no lo han hecho, porque desde muy temprano nuestras escuadrillas han realizado vuelos de vigilancia.

Otra prueba del miedo es el cañoneo que ha habido en algunos sectores de este frente, disparando en todo momento a tontas y a locas. La última prueba es que continúan desalojando la mayoría de los pueblos de la línea de vanguardia, desmontando incluso la gran fábrica de bebidas de don Mariano Garbí, en Tardienta, para trasladarla a Barcelona. Tendría gracia que desmontaran esa importante fábrica, cuyos propietarios fueron asesinados, y no les dieran tiempo nuestras tropas para montarlo en Barcelona. Tendría mucha gracia. En cambio, a los rojos no les haría ninguna.—(Faro).

Perfil del día

A las falsas informaciones y rumores tendenciosos que venían circulando por el Extranjero acerca de su puestas gestiones para un armisticio, el Generalísimo ha contestado con unas de claraciones terminantes que las niegan en absoluto y fijan con toda claridad su posición respecto a ese extremo.

No puede haber armisticio con los rojos. No se avendrá al menor contacto con ellos. La contienda ha de resolverse por las armas. A los marxistas no les queda más que rendirse sin condiciones, o continuar una lucha a cuyo término les espera la derrota.

Toda la España nacional está al lado de su Caudillo en esta actitud, como en todo. No cabe ninguna transacción con asesinos que, por otra parte, son enemigos de España y la han llevado a la catástrofe. Por si fuera poco, actúa al dictado de Rusia y siempre están dispuestos a hacer cesiones del territorio nacional o a provocar una guerra internacional con tal de obtener alguna ventaja. De contera hacen la guerra de un modo inhumano e infame, quebrantando todas las prescripciones del Derecho de gentes.

Con tal canalla no hay la menor posibilidad de entendimiento. Han de morder el polvo en pago de sus traiciones a la Patria y de sus crímenes horrendos, y también como garantía de que España podrá vivir y engrandecerse.

Que se rindan. El Generalísimo previene que cabrán en la España nacional todos los españoles sin culpas graves. Para los mandones y los delincuentes no puede haber benevolencia. Tienen que sufrir la humillación de la derrota, y los que queden a nuestro alcance, responder de sus infamias ante la Justicia nacional.

En honor de los legionarios italianos que defendieron a España

Salamanca, 29.—Con motivo de la conmemoración del Dos de noviembre, el alcalde de Valladolid tuvo el acuerdo de conceder a perpetuidad los terrenos del cementerio en donde descansan los restos de los voluntarios italianos muertos en España por la civilización.

Este acto de fraternidad ha sido completado por la promesa de las mujeres españolas, que jamás faltarán flores sobre las tumbas de los heroicos legionarios, como testimonio del recuerdo, y de las oraciones de las mujeres españolas, en nombre de las esposas, madres y novias italianas.

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

Decreto del Generalísimo modificando los artículos 10 y 35 de los Estatutos de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Resumen Informativo

	Pgs.
Ejecución en Jerusalén del líder de la Juventud árabe.....	3. ^a
Los martes agrícolas de EL ALCÁZAR.....	6. ^a
Deportes.....	5. ^a

Este número consta de diez páginas; y su precio es 15 céntimos :: :: :: :: ::

Se refieren a la pérdida de la calidad de adheridos o militantes y a la composición de la Junta política

Salamanca, 29.—El Generalísimo ha firmado un decreto, señalado con el número 417, que publica en el "Boletín Oficial del Estado", modificando los artículos 10 y 35 de los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Dice así el decreto: "Artículo único. El artículo 10 de los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons quedará redactado en la forma siguiente: "Se pierde la calidad de adherido a voluntad propia, o por decisión del Secretariado general del Movimiento, o de los jefes provinciales o locales, y de militantes, a voluntad propia, o por decisión del Secretariado general y de los jefes provinciales.

Los jefes provinciales, en el plazo de cuarenta y ocho horas, pondrán esta decisión en conocimiento del Secretariado general del Movimiento. En estos casos, las decisiones se apoyarán en alguno de los motivos siguientes:

- 1.º Conducta denigrante.
- 2.º Falta grave de cooperación al Movimiento.

3.º Grave quebranto de la disciplina.

4.º Actos contra la dignidad nacional.

Se podrá recurrir contra tales decisiones ante la autoridad inmediatamente superior.

Los militantes comprendidos en el apartado b) del art. 15 sólo podrán ser separados por decisión personal del Caudillo.

El art. 35 quedará redactado en siguiente forma: La Junta Política, órgano de gobierno de F. E. T. y de las Jons estará integrada por doce miembros, seis designados por el Consejo nacional, y otros seis, los no consejeros, designados libremente por el Caudillo.

Cuando el jefe nacional asista a las reuniones de la Junta Política, él será quien las presida. Si no asiste, serán presididas por el secretario general.

Dado en Burgos a veintiocho de noviembre de mil novecientos treinta y siete. Segundo Año Triunfal.—Francisco Franco Bahamonde."

Soldados navarros en frentes de Aragón

(Crónica por Isaac Goñi).—Entre tierra de Navarra, sembrada de corazones y de ilusiones frescas de vidas jóvenes; en tí todo es paz y todo rebosa en entusiasmo patrio que ni la venganza criminal roja con sus pájaros insolentes, ni la campaña toda, serán bastantes a apagar.

Detrás de tí cambia el paisaje de una manera clara y aparente. En tus muros, semblanzas infinitas y hogares al abrigo de un cariño y con el pan de cada día sostenedor de la vida para hacerla fecunda para España.

Siempre demuestras tener un corazón grande, como son grandes los hijos de tu raza, que es de héroes invictos y vencedores.

Navarra, es tan grande, que no sólo ha extendido su brazo al Norte de España, sino que al mismo Aragón le ha tendido la mano, en juramento sagrado a la Virgen del Pilar, y la ha prometido su ayuda Lienhechora.

Reina la alegría en las trincheras y a la intemperie de los elementos, nuestros muchachos ríen la juventud de la vida y entre cantos de júbilo y de entusiasmo patrio.

Se oyen disparos en el frente enemigo, las balas llevan la muerte en su estampido seco y áspero. Pero nuestros muchachos, siempre en vela, esperan las embestidas

del enemigo con firme constancia y denuedo.

El enemigo, débil de moral siempre, nos envidia hasta en las trincheras, porque le falta el espíritu que da y que hace fuertes a los que lo comunica el Dios de las victorias.

Frente de Aragón. Epopeya de la Historia de España y vergüenza del dominio rojo, tus montes, en eco infinito de eternas canciones, oirán y recogerán las notas del Himno glorioso de la España nueva, que se alza gigantesca sobre los sillares de la vieja espiritualidad de la raza de Dios, que presagia la futura grandeza de la Patria, derramará en tu suelo la Bendición y la promesa del triunfo.

Se oyen las canciones guerreras; los soldados de España, todo entusiasmo, lanzan al enemigo una descarga, anunciándole que aquí, en el terreno nacional, jamás nos falta el humor, precisamente porque en todo está Dios con nosotros.

Hasta la lluvia. ¿Y qué? Si para lo soldados de Franco no es suficiente a arrearlos ni el frío ni la lluvia, ni las balas del enemigo.

Adelante, legiones de soldados de España, paladines de la gesta Renacentista de este siglo único y nuevo. Adelante los cruzados de la fe, a la conquista de la España grande.

EL ALCÁZAR

cierra hoy, día 30, a las doce de la noche su concurso de

Anécdotas de Guerra

Todo trabajo recibido desndés de la hora antedicha, será considerado fuera de concurso

Mañana se publicará el número completo de los trabajos recibidos, indicando los que quedarán sin publicar y por lo tanto sin opción al premio por falta de méritos o por incumplimiento de alguna base.

Los trabajos admitidos y considerados como publicables por el jurado calificador irán viendo la luz en nuestras columnas, en días sucesivos.

Una vez publicados todos, un segundo jurado resolverá qué Anécdotas son las merecedoras de los CINCO premios que EL ALCÁZAR ofrece a los combatientes.

Nuestros próximos avances serán protegidos por tanques y aviones rusos

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

¿ANTITETANICA?

30 Ni lluvia, ni aire, ni tiros, ni miedo. Alegría, manzanilla y una guitarra dejando sus notas sonar.
 ¿Trincheras malas?, ¡no!; quien defiende a España tiene en su «chabola» un Paraíso.
 ¿Una bala traicionera?, ¡no!; un clavo desprendido de la sangre de un soldado.
 Inmediatamente es llevado al puesto de socorro, el doctor le ordena: En cuanto llegues a Getafe (estábamos en el Barrio Lisera), que te pongan la inyección antitetánica. Y al soldadito se le olvidó y le dijo al médico al llegar al hospital:
 Me ha dicho el doctor que me ponga usted la inyección anti-tanque.

Justo ALONSO CALDERON
 Regimiento Toledo 26, brigada del tercer batallón.

El reclamo rojo

31 Era en el mes de noviembre. El frente de Toledo, después de los últimos combates, se hallaba en completa calma, indicadora de que los «rojillos» tenían un nuevo avance por nuestra parte. Un soldado de mi compañía, llamado Varillas, muy célebre y gracioso, que yo había enseñado la instrucción, quería a toda costa saber por qué los rojos, en vez de pasarse de cuatro en cuatro, no la hacían de cien en cien.
 Hallábase de centinela una madrugada y no hacía un cuarto de hora que estaba de puesto, cuando divisaba el bulto de un «rojillo» que se pasaba a nuestras filas; loco de contento nuestro hombre porque al fin, pensaba, sabría él por qué de sus indagaciones, procedió al recibimiento de rigor:

—¡Altó! ¿Quién vive?
 —¡Español! Quiero ser de Franco—contesta el «rojillo».
 —¿Y por qué vienes tú sólo?
 —Porque los otros no me han querido acompañar y he tenido que burlar su vigilancia para pasarme a vosotros.
 Nuestro héroe guarda un poco de silencio, en el que parece reflexionar. Al fin parece dar con la idea y ordena al «rojillo», que está esperando impaciente el ser recibido en la posición, por temor a que los suyos le descubran y hagan fuego.
 —Oye; siéntate ahí mismo y ponte mirando para los tayos, pero cuidado con moverte ¿eh?; ya sabes que mi fusil está pronto a detenerte.
 Momentos después voy yo dando una vuelta por los parapetos. Al llegar al Varillas, en vez de darme el consabido «sin novedad», me dice:
 —Sargento, ya voy a lograr lo que quería.
 —¿Y qué es lo que tú querías?—le contesté yo.
 —Pues... el que se pasaran todos los rojos a nosotros.
 —¿Y cómo lo vas a lograr?
 —Muy sencillo, mi sargento, porque tengo puesto un reclamo.
 —¿Un reclamo!—contesto yo extrañado.
 —Sí, señor. Vera usted... Yo en mi pueblo he cazado mucho con reclamo las perdices y las tórtolas, y he pensado que poniendo un «rojillo» al lado de nuestros parapetos acudirán los otros, porque como son «gallinas», son aves, y por lo tanto acudirán al reclamo.

Sin comentarios.

MANUEL GALLEGO
 Sargento de Infantería
 Academia de Infantería, Compañía de Tropa

El simple centinela

32 Había en la compañía donde yo estaba un individuo tan simple y pobre de inteligencia, que más bien parecía un San Antonio encima de una cómoda que un centinela mientras hacía este servicio.
 El creía que su misión consistía en estar allí quieto sin pestañear hasta que al cabo se le antojase. Cuando iba a relevar al saliente, se colocaba donde le decían; cogía su fusil y sus bombas y se las ponía a un lado, haciendo con ello que los objetos inútiles que por allí había aumentasen, pues no creo que para él fuese más útil el fusil que un palo. ¡Así era de bobo!
 Daba gusto verle en las avanzadillas del frente de Madrid, parecía una sombra chinesca en la oscuridad de la noche, tan quieto, tan mono y más solito que un mitin de izquierdas.
 Y ocurrió lo que tenía que ocurrir; que si no tuvo graves consecuencias para él, fué debido a que Dios protege a la inocencia.
 Una noche, haciendo un reconocimiento por los alrededores de nuestras posiciones varios rojos, se introdujeron más de la cuenta en nuestras líneas, yendo a encontrarse de manos a boca con nuestro hombre; quien muy atentamente y con una tranquilidad y una naturalidad pasmosa, les preguntó: ¿Dónde van ustedes? ¿Qué deseaban?
 Los rojos, al oír la voz tan cerca y temiendo alguna emboscada, abandonaron los fusiles que traían y salieron corriendo.
 Al hacer el relevo y ver el cabo los fusiles alrededor de él, le preguntó que quién los había traído; y la figura decorativa contestó siempre quieto y sin inmutarse: Los trajeron unos «señores» que se marcharon corriendo, pero yo creo que volverán a por ellos.
 ¿Cabe mayor candidez?

BERNARDINO MARTIN GARCIA
 Batallón A San Fernando núm. 1, 2.ª compañía.

No se crea que estos días de calma en los frentes se está perdiendo el tiempo. Nuestros soldados velan en los parapetos con la consigna de no contestar las agresiones de los rojos a no ser que éstos se pongan demasiado a tiro. La vida en las trincheras es de una placidez que se antoja a nuestros soldados excesivamente monótona.

Pero los encargados de nuestra pirotecnia preparan con ilusión la traca final.

Todos los sectores del frente de batalla han recibido con alegría el considerable refuerzo de hombres y material procedente de Asturias. Nuevos cañones relucientes, los tractores y camiones minuciosamente reparados. Enormes depósitos de municiones... Todo está dispuesto para volver a funcionar. Los talleres militarizados de nuestra retaguardia han trabajado acertada e infatigablemente dejando todo nuestro material como si fuese completamente nuevo.

No sólo nuestro material sino también el que nos han dejado los rojos en su desastre de Asturias y en otras hecatombes que han venido sufriendo en todos los frentes.

Ya tenemos escuadrillas de caza y de bombardeo con aviones rusos que los rojos han dejado en nuestro poder. También podremos proteger nuestro próximo avance con secciones completas de tanques, también rusos, que han sido conquistados a pecho descubierto por nuestros soldados y voluntarios.

Esta facilidad con que los nacionales se apoderan de los tanques rojos ha sido una de las revelaciones de esta guerra. Los técnicos del extranjero han estudiado con estupefacción el caso y en algún país de los que están en la cabeza de la industria bélica se ha dado orden de suspender la fabricación de tanques por haberse comprobado que pierde toda su efectividad ofensiva al enfrentarse con tropas del coraje y de la decisión y valentía que caracterizan al Ejército del Generalísimo Franco.

Los moritos de nuestras valientes mehal-las se han especializado en esta lucha singular de un hombre contra un tanque. En medio de la algarabía de los grandes combates, entre el estruendo de las explosiones y el crepitar de las ametralladoras y la impresionante confusión de los momentos de mayor peligro y espanto, los moros nos daban el espectáculo de arrimarse a un tanque, pegarse bien a él, quedando por ende fuera del ángulo visual y del campo de tiro de sus ametralladoras.

Es una escena emocionante que recordará lo que debieron ser las luchas del hombre primitivo con los grandes monstruos antídiluvianos, en los que el ingenio y la sagacidad vencían a la fuerza bruta y a la fiereza ciega de aquellas pesadas masas vivientes.

Estos grandes aparatos rusos de gran efectividad bélica, son, como Aquiles, vulnerables por la espalda. Así, un legionario, buen aficionado a la caza mayor, puede esconderse en una zanja, dejar pasar el tanque y serenamente, sin perder su sangre fría, descargar sobre él una ráfaga de metralla. Los tres servidores rojos murieron en las entrañas del monstruo, que prosiguió su marcha pausada, sin disparar ya ni un tiro hasta entregarse en nuestras líneas custodiado por su capturador, quien no pudo saborear mucho tiempo las mieles de la gloria porque, terminada ya la acción, fué alcanzado mortalmente por una bala perdida...

De esta manera han caído en nuestras manos varias docenas de tanques rusos en perfectísimo estado de utilización o con ligeras averías que han sido ya reparadas. El tanque-ruso es la mejor y más eficaz arma de que disponen los rojos. En nuestro poder, con el coraje de nuestros soldados y con la pericia estratégica de nuestro alto mando y de nuestra oficialidad, la eficacia ofensiva de los tanques va a llegar a su máximo rendimiento.

Todos han salido de los talleres nacionales de reparación flamantes y recompuestos.

Los rojos verán pronto el importantísimo papel que en nuestra próxima ofensiva juegan estos acorazados terrestres que tan galantemente nos han traído ellos de Rusia.

Almacén de Coloniales
 de
MARIO TORAN
 SIXTO RAMÓN PARRO, NUM. 7
 TOLEDO
 Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas.

García y Compañía
 Almacenes de Hierre y Aceros
 Despacho y Escritorio: Antonio Diaz, 17 y 19.—Teléfono 27.261
 Almacenes de Ferreteria
 San Isidro, 3.—Teléfono 25.008
 Despacho al por menor
 Plaza del Pan, 4
EVILLA

SOCAJILLOS DIAZ
 LOS MAS EXQUISITOS
 TOLEDO

Entusiasmo en Bilbao por el Aguinaldo del soldado

Bilbao.—Para el día del «Aguinaldo del Soldado» todas las empresas de espectáculos han ofrecido el cincuenta por ciento de la recaudación. En la alcaldía de Bilbao se han recibido ya ofrecimientos que importan varios miles de duros.

EL ALCAZAR, diario del frente

NOVIEMBRE 30 1936 EL ALCAZAR Hace un año

El gobernador civil facilitó a la Prensa una nota oficial acerca del Aguinaldo del Soldado. «En las próximas Navidades—decía—todo debemos dedicarlo a nuestros soldados y a nuestros heridos». Al efecto, dejaba abierta en el Gobierno civil la suscripción para obsequiarles con metálico y espedes.

También el gobernador dictó una circular sobre contrataciones mercantiles.

Nuestras tropas reanudaron sus actividades en el frente de Madrid, operando victoriosamente sobre Pozuelo. Quedó fortalecido el flanco izquierdo, ampliándose la base de nuestro ejército atacante. En el frente de Húmera fueron ocupadas importantes posiciones. Tuvo el enemigo, en las operaciones de los dos días anteriores, más de 600 muertos, perdiendo además dos tanques y mucho armamento.

En el frente de Sigüenza las fuerzas nacionales ocuparon Robledarca.

En el de Guipúzcoa el enemigo intentó realizar un ata que general, siendo enérgicamente rechazado.

La aviación nacional bombardeó nuevamente el puerto de Alicante, causando considerables daños en los barcos rojos allí refugiados.

El Gobierno de Tokio dió instrucciones a su embajador en Roma para concertar un nuevo Tratado anticomunista italo japonés.

El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, negó que se pretendiera intervenir los puertos portugueses, pues juzgaba correcta la conducta de Portugal en relación con el pacto de No Intervención.

En las elecciones ginebrinas los nacionalistas obtuvieron una victoria aplastante sobre los comunistas.

La Prensa portuguesa denunciaba que en Madrid los milicianos continuaban sus ejecuciones en masa en los cementerios de Madrid, añadiendo que así que llegaban allí los prisioneros, eran conducidos al muro de los fusilamientos.

El arzobispo de Lisboa dirigió a los fieles católicos una pastoral condenando los crímenes de los rojos españoles.

La Prensa alemana publicó el texto íntegro del tratado germano japonés contra el comunismo nacional.

Luis Garcia de la Herrán
 Fundición de hierro y bronce
 SEGUNDA AGUADA CADIZ

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
 CALEFACCION CENTRAL
 EL MAS CENTRICO

Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704
CADIZ

Hijos de Domingo Queraltó

Cirugía :: Ortopedia
 :: :: :: Optica :: :: ::
SEVILLA-MADRID

RELOJERIA, JOYERIA
 Y OPTICA
JOSÉ HURTADO
 (Sucesor de Valle)
 Cuesta de Belén, núm. 11
 Toledo

EXTRANJERO

Ejecución en Jerusalén del líder de la Juventud árabe

Es detenido en Brasil el vicecónsul de la España roja

Río Janeiro, 29.—Los marxistas españoles no se conforman con haber introducido la desolación y la ruina más espantosa en su patria, sino que pretenden hacer otro tanto en el extranjero.

La policía de esta capital ha procedido al cierre del centro republicano español de Santos, deteniendo a los miembros e interviniendo el archivo, por el cual se ha probado las actividades comunistas de dicho centro. La policía detuvo especialmente al vicecónsul de la España roja, Andrés Rodríguez Barbeito, en cuyo domicilio se descubrió e intervino correspondencia soviética.

Río de Janeiro celebra el Día de la Bandera Nacional

Río Janeiro, 29.—La capital federal celebró ayer el Día de la Bandera Nacional, celebrándose al mismo tiempo honras fúnebres a la memoria de los soldados

muerdos hace dos años al combatir la revolución comunista. El arzobispo de Río de Janeiro ofició una misa a la que asistieron el presidente federal, el Gobierno, Cuerpo diplomático, autoridades y representaciones de todos los Cuerpos. Después de una alocución del ministro de Justicia, se procedió a una ceremonia simbólica, quemando las banderas de los diferentes Estados federales para demostrar la unidad realizada por el Estado.—(D. N. B.)

El Gobierno brasileño celebra el aniversario de la revolución del año 35

Río de Janeiro, 29.—El Gobierno ha celebrado el aniversario de la revolución de noviembre del 35, celebrando una misa por las víctimas con participación del presidente de la República, Cuerpo diplomático e inmensa multitud.—(Faro).

Jerusalén, 29.—Ayer mañana fué ejecutado en la prisión, el cheik Harman Jarau. Es la primera sentencia de muerte pronunciada por el nuevo Tribunal militar.—(D. D. B.)

Cincuenta mil personas se manifiestan ante el Consulado inglés para protestar contra la sentencia

Damasco, 29.—Cincuenta mil personas se manifestaron ayer ante el Consulado inglés para protestar contra la sentencia de muerte pronunciada por el Tribunal militar contra el «leader» de la Juventud

árabe, cheik Harman. El Gobierno tuvo que recurrir a la Policía para garantizar la protección del Consulado.—(D. N. B.)

Detención en Moscú del antiguo secretario del partido comunista de Palestina

Jerusalén, 29.—La Prensa judía de la capital hace saber que el antiguo secretario del partido comunista en Palestina fué detenido en Moscú bajo la acusación de haber informado falsamente a los Soviets sobre la situación en Palestina.—(D. N. B.)

El Japón va normalizando la vida en Shangai

Shangai, 29.—Las autoridades japonesas han tomado hoy el control Interior del Settlement y la administración, dirigida hasta ahora por chinos, especialmente en las oficinas de Correos, telégrafos y radio.—(Faro).

Nuevo Gobierno autónomo en China

Tokio, 29.—En la provincia de Homun ha quedado establecido hoy el gobierno autónomo.—(Faro).

Winston Churchill escribe a favor de la España Nacional

Bucarest, 29.—En un artículo escrito, exclusivamente, para «No-ment», por Winston Churchill, hace el examen de la situación de los dos Españas, llegando a la conclusión de la superioridad de la España nacional, bajo todos los puntos de vista.

Ante esta superioridad, afirma, nadie puede negar el reconocimiento, por lo menos, de los derechos de beligerancia del Generalísimo Franco.

Habla después del nombramiento de dos agentes británicos, y espera que esta iniciativa será seguida muy pronto por Francia.—(Faro).

El viaje por diversas capitales de Delbos y su visita a Bucarest

Bucarest, 29.—El Ministro de Negocios Extranjeros Francés, Delbos, procedente de Varsovia llegará a Bucarest el 8 de diciembre próximo, permaneciendo en la capital hasta el día 11, en cuyo día marchará a Belgrado y después a Praga.

Delbos, además de celebrar conversaciones con el Presidente del Consejo de Ministros y el Ministro del Extranjero, será recibido por el Rey Carol de Rumanía y se entrevistará con el Ministro de la guerra rumano.—(Faro).

Roosevelt dispuesto a elevar la situación económica de los Estados Unidos

Washington, 29.—M. Roosevelt está decidido a animar los movimientos de los negocios, no sólo los de la bolsa, si no que también a que sean discutidas inmediatamente por la Cámara las reformas e impuestos solicitados por los industriales.

También ha afirmado que en el año próximo se hará un presupuesto de 245 millones más para las distintas necesidades de los ministerios.

Igualmente afirma que desea animar las industrias de la edificación.

Estas declaraciones tuvieron efecto esta tarde en Wall Street, en donde se registró un alza de cinco enteros.—(Faro).

Interrogaciones al ex dictador cubano Machado

Nueva York, 29.—El general Machado, detenido en el hospital Murray Hill, donde se encuentra enfermo desde el lunes último, será interrogado sobre las acusaciones de muerte y preverificaciones, por lo que el gobierno cubano pide su extradición.—(Faro).

La detención de dos significadas personalidades francesas

París, 29.—«L'Action Française» comenta la detención del general Duseigneur y del duque Pozzo Borgo, dos grandes jefes durante la gran guerra y que ahora se verán en la cárcel como unos simples criminales.

CASA DÍAZ la mejor en flambres TOLEDO

NOTA INTERNACIONAL

El Japón ha hecho ya manifiesta su decidida voluntad de ocupar toda la China. Para ello ha decretado la movilización general de todos los combatientes que ha sido acogida por el país con grandes muestras de entusiasmo, lo cual equivale a una compenetración íntima del pueblo con su Gobierno, que ve en esta guerra algo necesario para la seguridad de su país y para su grandeza imperial.

Las continuas victorias del Ejército japonés, quien desde el comienzo de las hostilidades ha llevado la ofensiva, además de la intensa labor de pacificación de la retaguardia, nos hace augurar que no ha de tardar mucho en estar resuelto el conflicto del Extremo Oriente, sin que para ello sea necesario intervención alguna de las naciones europeas, que quizás se verían en la ocasión de comprometer su misma paz.

Hoy día, el Japón es una de las más grandes potencias, y su voluntad decidida conseguirá lo que se ha propuesto. En su avance hacia Nankín no ha señalado zona alguna neutral como en Shangai, sino que se propone ocuparla por completo.

Entre tanto la pobre China se ve obligada a sostener una guerra, que no es suya propiamente, sino del comunismo ruso que no repara en la sangre que infructuosamente se derrama.

Declaraciones del ministro húngaro a su regreso de su viaje a Berlín

Berlín, 29.—Kanya, hizo al responsable de la Agencia Stefani las declaraciones siguientes sobre la naturaleza y alcance de la visita oficial que acaba de celebrar con Taryni en Berlín.

Nuestra visita tiene como fin devolver al gobierno del Reich, la que muchas personalidades han hecho a Hungría.

El resultado de este cambio de impresiones, es que los dos países se encuentran completamente de acuerdo.

Estoy convencido que los esfuerzos para mantener la paz, serán coronados por el éxito.—(Faro).

Elecciones en Suiza para decidir sobre la prohibición de la francmasonería

Berna, 29.—Es esperado en toda la conferencia, con gran impaciencia, el resultado del voto popular que tendrá lugar mañana, que decidirá si la francmasonería debe ser prohibida o no en Suiza.

La campaña electoral ha sido completamente intensa y de gran hostilidad contra esta secta y sus cinco mil militantes suizos, que ha intentado convencer a la opinión pública de sus teorías con gran lujo de medios y propaganda.—(Faro).

“CASA MOLINA”
Efectos militares y de Iglesia
COLUMELA, 16
CADIZ

Se reúne el día 2 en Burgos el Consejo Nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., convocados por S. E. el Generalísimo.

Es el órgano superior del Partido único, y, por tanto sobre él caen funciones orientadoras altísimas que los ilustres hombres que lo forman sabrán trazar con esa altísima de miras que desde un principio ha demostrado cada uno de los consejeros.

Dos victorias habla que conseguir y las dos se acercan a pasos agigantados: la de los campos de batalla y la de la retaguardia. La primera, nuestro Ejército nos la presenta en puertas. La de la retaguardia y la post guerra día por día va ganando tanto terreno que ya está a punto de ser conseguida.

El objetivo de ésta ha de ser el triunfo de la doctrina y de la moral católica sobre el paganismo de las costumbres y la comprensión de un nuevo sistema—nuevo Estado—, que sobre cimientos tradicionales lleve prácticamente la doctrina social, sobria y pura, sobre todas las actividades de la nación.

El Catecismo en las Escuelas, la Religión en los Institutos, los cursillos para maestros, las conferencias universitarias y otras manifestaciones, son pruebas de que se ha tomado muy en serio la cristianización de la enseñanza. Esto será base de la paz futura.

El espíritu católico y renovador de la F. E. T. y de las J. O. N. S. llevará su honda raíz en el Consejo Nacional, el órgano superior que va a reunirse en Burgos convocado por S. E. el Generalísimo **EL ALCAZAR** Franco.

Tomás Macías Cabañas
Granos - Aceite - Cereales
C/. Obreros, 12.
CHICLANA (CADIZ)

100 pesetas rojas valen 25 francos

Bayona, 29.—La peseta roja ha registrado hoy en la bolsa negra la más baja cotización desde que está en circulación. Al cerrar la bolsa de París cien pesetas rojas se pagaban por veinticinco francos.—(Faro).

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la PANADERIA de JULIO CONDE Bajada del Colegio Infantes, núm. 9. Teléfono 1267 TOLEDO

Bar y Restaurant NUEVO MBTRO FRANCISCO MORALBA Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

«BAZAR ESPAÑOL» Ferretería, Baterías de cocina Pinturas JOSE GARCIA DIAZ San Francisco, 5.—Telf. 2410 CADIZ

Café y Restaurant Pedraza. Todo confort Prado, 11.— Talavera de la Reina

LA VIDA EN TOLEDO Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se anuncia a los afiliados de las antiguas organizaciones de Falange Española y de las J.O.N.S. y de la Comunion Tradicionalista en el día 22 de abril de 1937 y a todos aquellos admitidos directamente por el Caudillo, jefe del Movimiento, antes del 28 de noviembre, la necesidad de que en un plazo improrrogable, que comienza en cinco días después de la fecha anunciada y termina en 31 de enero del próximo año de 1938, extiendan y presenten las solicitudes de nuevo carnet de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Estas solicitudes se facilitarán en cualquier Delegación local, y deben ir acompañadas del carnet o comprobantes acreditativos de su condición de afiliado y de tres fotografías; deberán presentarse precisamente en la Delegación local en la que conste la filiación del interesado.

Los afiliados que no presenten sus solicitudes antes del 31 de enero, fecha señalada, se entenderá que renuncian a su condición de tales, y serán baja en el Movimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Toledo noviembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial. Saludo a Franco. Arriba España

La obra magnífica que realiza la Sección femenina de Falange Española Tradicionalista

BOLETIN METEOROLOGICO

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	722,8
Temperatura máxima	13,8
Idem mínima	7,8
Humedad %	75
Viento	80
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0,0

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

En repetidas ocasiones nos hemos ocupado, con el elogio que justamente merece, de la admirable obra que realiza la institución del Auxilio Social. Merece también la atención y la gratitud de todos los buenos patriotas la actuación meritoria de la Sección femenina de Falange Española Tradicionalista en los diversos servicios que tiene a su cargo, especialmente en las labores que viene realizando, con tanta actividad como entusiasmo, para proveer de prendas de abrigo a nuestros combatientes.

Esta obra generosa y espléndida no radica sólo en Toledo, sino que se extiende a los pueblos, y la dirige con celo y acierto insuperables la jefe de la Sección Femenina, señorita Marina Gómez Oliveros, a la que secundan animosamente y con toda eficacia muchas otras señoritas hábiles y laboriosas, prodigando todas su esfuerzo para conseguir el mayor rendimiento de prendas en favor de los soldados.

Nos place mucho destacar esta obra tan patriótica y útil de la Sección Femenina de Falange Tradicionalista, y dedicar a sus distinguidas y simpáticas operarias el elogio que merecen.



Incansablemente.

tanto si llueve como si hace calor, el cartero cumple con su obligación. Sin embargo, cuando un dolor nos atormentamente tomaremos a tiempo dos tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Orden del Gobierno Militar

Dentro del plazo que finalizará a las doce de la noche del próximo día primero de diciembre; se procederá a colocar sobre los cristales del exterior de las viviendas y establecimientos, tiras de papel engomado en la forma ya empleada por algunos vecinos que han tenido en cuenta el peligro que constituye para los que circulan por las calles la no adopción de tal medida.

Del incumplimiento de esta orden serán responsables los inquilinos, y para los pisos desalquilados, los propietarios o la Cámara de la Propiedad, cuando por encontrarse éstos ausentes administren los inmuebles correspondientes.

Toledo noviembre 1937.—Segundo Año Triunfal.

El gobernador militar

SECCION RELIGIOSA

DIA 29

Santos: Saturnino y Lesimio; San Blas y Lisimio; San Filomeno.

DIA 30

San Andrés Apóstol, Santa Justina, San Troyano, Santa Mansa y San Zósimo.

La misa es propia de San Andrés Apóstol. Rito doble de segunda clase. Ornamentos enarnados. Credo. Prefacio de Apóstoles.

Domingo I de Adviento

Adviento: Venida de Cristo, Humanización de Dios, sin dejar de serlo. Misterios de misericordia en perspectiva. Presentimiento de los encantos de Belén. Alegrías navideñas que se perfilan en el alma.

Admirable el tacto psicológico de la Iglesia en la utilización de la pedagogía litúrgica. En el fondo de ese cuadro del tiempo de adviento, rojizos fulgores, el crepitar de las justicias de un juez eterno, las negras tintas del «dies irae» y en vivo contraste el Niño Dios que avanza, que aparece, que desciende del Alcázar de su gloria, la visión idílica, rebosante de bellezas inefables en que se combinan pastores y ángeles, vírgenes y cordeles en torno a la figura central de un rey diminuto, envuelto en pobreza en quien el frío se ceba.

Con estilo de profeta, heridos sus ojos con los resplandores, que emiten las planchas doradas, los pulidos mármoles del suntuoso templo de Zorobabel. Jesús pronunció el discurso que contiene el Evangelio de este día.

Desconcerto. General desequilibrio de la máquina del mundo. No es preludio de su destrucción definitiva, es alarde de poder de un juez eterno.

La disposición del hombre empujado y aterrorizado no podrá ser más apta para presentarse ante el árbitro supremo de los siglos. Súmese a esto el desasosiego de una conciencia turbada por crímenes no reparados, los desprecios hechos al que inexorable emite sentencia que salva o que condena y puede uno darse idea oscura del estado de ánimo de los actores de aquella tremenda tragedia. Las figuras del Dante en su juicio final no serán más que grotesca anticipación de aquel formidable espectáculo. Con él se pone punto a la última página de la Historia del hombre. Luego, la liquidación general. El delincuente vista la causa en la que no cabrá yerro y emitida la sentencia, que será inexorable, esperará con estremeamiento inexplicable el comienzo del eterno suplicio.

El Hijo del Hombre, dice el texto con énfasis, (es la idea nuclear del Evangelio,) aparecerá asentado en nube, con grande poder y majestad.

Jesús en la cruz. No puede haber representación más elocuente de la divina misericordia. Un padre, Dios, que amando a su Unigénito sin límites, lo coloca en el palo y acepta la obediencia de su vida temporal, por hacer ostentación de su piedad para el hombre. Qué será Cristo en las últimas horas de los tiempos poniendo en

juego su infinita omnipotencia y su saber ilimitado para hacer alarde de justicia y de rigor. Qué será, pecador? Qué será grotesco indiferente? Apático en religión, que miras a Dios por encima del hombre y te creas sufficientísimo. Qué será lascivo impenitente, lujurioso, que pasas la vida en asquerosos deleites y llenas tus días con inominables pecados? ¡Qué ufano y qué tuyo te sientes ahora! El mundo entero te contemplará en aquellos momentos aturrido, aplastado, sin respirar siquiera a la vista de Dios; Cristo te cita ya para entonces. Aguarda aquella hora. Persiste en la iniquidad.

Para sus discípulos fieles, Cristo tiene palabras de aliento. Cerca está vuestra redención. El premio se avecina.

Emoción fuerte, expectación grande, también la de los justos. Pero las causas son muy nobles. Es la emoción del parábien que se llega, de la vista de Cristo que se alienta, que enaltece sus facciones con una sonrisa, que deja satisfecho escapar de su boca aquellas palabras: «venid, benditos de mi Padre», que recogerán los justos exóticos, convulsos de gozo, del gozo supremo, incomparable.

Aíza vuestras cabezas. Esta frase, sin descentrarla del cuadro de esta visión apocalíptica, pero haciéndola destacar, revelante, debe orientar también estos caminos de expectación que llevan a Belén. Cristo nace. Se llega nuestra redención. Cristo nace; se impone la preparación. Nacimiento temporal de Cristo. Nacimiento espiritual del alma. Cristo, cabeza de una entidad mística, nace; los miembros que nazcar, Nacimiento a la vida misma de Dios. Posesión más plena de ella. Aumento de la gracia santificante. Divina semejanza por participación de atributos suyos. Capacitación para conocer a Dios, a lo Dios y amarle como El se ama. Nacimiento, que es amplificación de esa capacidad, intensificación de la vida de Dios participada. Siempre el individuo cristiano puede nacer a esa vida, siempre le es dado engrosarla. Pero hay un tiempo clásico para hacerlo oficialmente, entroncados en la entidad de la Iglesia dentro del ambiente del tiempo de Adviento.

La expectación, el ansia, la ple-garia continuada de los patriarcas

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10,30

La Verbena de la Palma

por Miguel Ligeró y Roberto Rey

CINE MODERNO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10,30

El bailarín y el trabajador

por Roberto Rey y Ana María Custodio

Misas en San Nicolás por las Víctimas de Polán

La esquila que hoy publicamos añade veinticuatro nombres más a la gran lista de honor de mártires de la Patria; veinticuatro héroes de Polán, que por ser amantes de España cayeron acerbillados sus cuerpos por las pistolas marxistas.

Ahora aquellos que supieron vivir y morir como cristianos y españoles van en correcta formación, siguiendo el camino hacia Dios. Sus familiares de allá los lloran y los rezan en silencio, y los que se encuentran entre nosotros suplican la asistencia a las misas que en sufragio de las almas de aquellos celebran.

Incansables precedieron la aparición de Jesús en la tierra. Cristo, naciendo en las almas, las quiere también cara a El en gesto de sú-plica instada. El ansia vacía el alma, la dilata. Y Dios grande, al cabo la llena.

La Iglesia, con la fuerza dramática de su Liturgia, sensibiliza esa expectación y santa ansiedad que, más que camino porque lanza a las almas, es ambiente que las satura y penetra. Y pensando que harán a Dios más mella sus mismas palabras lanzadas como sestas, va espigando en los libros inspirados las frases de los profetas anhelantes, la venida del Mesías, canta las venturas de su arribo, excita a los justos a romper los cielos a golpes de plegarias, exhorta a penitencia y exige purificación de las almas. Es la orden del día promulgada en este primer domingo de Adviento.

El verdadero católico simpatiza con la Iglesia. Simpatía es afinidad de sentimientos. Un cauce para dos almas que corren pareja. En ese poderoso resonador de tu espíritu da cabida a los sentimientos que animan hoy a la Iglesia. Más hondas, más puras, más recias serán las alegrías navideñas cuanto más sientas con la Iglesia en este tiempo de Adviento.

AMANDO SÁEZ DE IBARRA
Presbítero.

PESCADERIA IMPERIAL

DE
Andrés Saavedra Gómez
Compren en esta casa
Martín Gamero, 2. - Telf. 9 núm 170
TOLEDO

¡AGRICULTOR!

La Cooperativa de la Propiedad

te construirá tu casa y te concederá créditos para adquirir la tierra que trabajas

DELEGADO PROVINCIAL D. E. SANZ DE LA CRUZ Juan Labrador, 6 Apartado 12.—TOLEDO

«Agencia RIESCO»

Procurador

Amador de los Ríos, 11
TOLEDO

CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD

LICENCIAS DE CAZA

CERTIFICACIONES, CATASTRO RUSTICO Y URBANO

Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; Ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

XIII partido España-Portugal

Por primera vez, frente a España, la victoria sonríe a Portugal en Balaidos

El resultado del encuentro, 2-1, a favor de los lusitanos, ha sido el fiel reflejo del desarrollo del juego

(Reseña del partido por nuestro redactor de deportes.)

EN BALAIIDOS

Con suficiente antelación a la hora señalada para el comienzo del encuentro, el amplio y magnífico campo de Balaidos ofrece un aspecto imponente.

El terreno de juego se encuentra en inmejorables condiciones.

A medida que se aproxima la hora fijada para el comienzo de la lucha, la tensión de nervios se acentúa.

Por fin, hacen su entrada triunfal jugadores portugueses y españoles, seguidos de la habitual caterva de periodistas, fotógrafos, masagistas, etc., desfilando por el campo entre las estruendosas y prolongadas ovaciones de todos los asistentes, cortadas por las notas de los himnos nacionales español y portugués, que interpretan las bandas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Valladolid y municipal de Vigo, cuando los jugadores se sitúan frente a la presidencia, ocupada por el gobernador de Pontevedra, en representación del Generalísimo. El público, puesto en pie, los oye con religiosa atención y profunda emoción brazo en alto, lanzando después atronadores vivas a España y Portugal, y a los Caudillos de ambas naciones.

EL PARTIDO

El italiano Barbassino, encargado de dirigir el partido, reúne a los jugadores en el centro del terreno de juego, y después de las advertencias de rigor, procede al sorteo de los campos, eligiendo Portugal, que lo hace a favor del sol.

El momento es de gran emoción. Vergara pone en juego la pelota, pasando a Gallart, y éste a Epi, que al intentar avanzar la pierde echándola fuera de banda. A los primeros momentos de nerviosismo, en los que el balón va de acá para allá sin precisión, sucede una ligera presión portuguesa, que poco a poco va haciéndose más constante, llevando la lucha al terreno que defiende el once español.

Pronto da frutos esta presión, al forzar el primer córner sobre la puerta de Eizaguirre, que es recogido por el extremo derecha portugués, y al intentar rematarlo, lo intercepta Ipiña.

Los españoles se afianzan sacudiéndose el dominio portugués e iniciando algunos avances por el lado izquierdo, apoyados por Ipiña que juega muy bien.

Un friki contra Portugal lo despeja su defensa, dando origen a un rápido avance que crea una situación de peligro para la meta española, resuelta por Cirliaco con un córner contra nuestra puerta. Lo saca el extremo izquierdo, sacando el balón fuera.

Vuelve a presionar Portugal. Hasta estos momentos los españoles apenas hacen juego. Se anima algo la contienda merced a una jugada de Chacho, que se adelanta haciendo verdaderas filigranas con el balón. Registramos una buena combinación que inicia Vega, pasando sucesivamente la pelota por Aranaz, Vergara y Gallart, encargándose de deshacer la jugada el defensa Simoes.

Los lusitanos juegan con mucha codicia. En una incursión del interior izquierda extranjero lanza una fuerte chut, que despeja Eizaguirre en un magnífico plongeón, que es largamente ovacionado.

Portugal sigue atacando, pero

(Crónica deportiva enviada desde Vigo para la Agencia Faro por Manuel de Castro, Handicap, Seleccionador Nacional).

En el Estadio de Balaidos se reunieron hoy 20.000 personas, de las cuales 6.000 eran portugueses, llegados de la nación vecina en trenes especiales y en más de quinientos coches.

El partido España-Portugal ha sido un triunfo rotundo en cuanto a la animación, igual que en los mejores tiempos de normalidad. España y Portugal, las muchedumbres de ambos países, al frente de las cuales figuraban las autoridades y personalidades deportivas de España y de Portugal, vivieron hoy una jornada inolvidable.

Otro triunfo hay que hacer resaltar, que es la corrección más exquisita en el terreno del juego. Y un triunfo más; la demostración de la tranquilidad de nuestras ciudades de retaguardia.

España pudo empatar y hasta ganar el partido si los jugadores internacionales de nuevo cuño tuviesen esa serenidad reveladora de la veteranía, pues.

La victoria de Portugal, hay que proclamarlo muy alto, es merecida y debemos alegrarnos de ella como españoles y como deportistas, ya que volverán los tiempos en que nuestros jugadores se hallen nuevamente en forma, después de reanudar sus interesantes competiciones.

En el equipo español, a pesar de la celebración de tantos partidos de entrenamiento, no vimos la ocasión de un equipo logrado. El trío defensivo fué lo más completo y la verdadera clase internacional de nuestro equipo. Después de estos tres jugadores citaremos a los extremos, el más regular Epi, el típico, maravilloso Vázquez en el segundo tiempo. Los interiores; bajos en decisión, en vigor y en acometividad, no pudiendo por tanto, lucirse Vergara, poco afortunado en sus fulminantes remates con la cabeza y con los pies.

La línea media actuó regularmente nada más; tenaces las dos alas, el centro no ha realizado un buen partido, y, por tanto, el ataque español, que no constituía una gran línea, se vió medianamente apoyado.

El hombre del partido ha sido Quincoces y después Eizaguirre. A éste puede achacarse solamente un fallo: el del segundo gol, porque había bloqueado al interior derecha portugués y no abrió puerta, proporcionando la ocasión a Baladas de encontrarse con el balón y meter el pie, ya abatido nuestro guardameta.

De todos modos, aun con los defectos apunta-

dos sus esfuerzos se estrellan contra la admirable barrera que presenta nuestra línea media, que hace un juego efectivo, sobre todo Ipiña, cuya ala es infranqueable.

El ala derecha lusitana, la más peligrosa de su delantera, ejecuta un avance preciso, terminando con pase matemático del interior al extremo y cuyo centro es recogido por nuestro meta. Se cambia el juego a la izquierda y el portero español defiende dos chuts fuertes, lanzados desde muy cerca del área, del interior derecha y centro portugueses.

El juego que ambos bandos practican, no es muy interesante.

Los españoles comienzan a llevar el juego al terreno de sus adversarios, y Vergara levanta al público de sus asientos con un tiro formidable que lame el larguero; ¡qué lástima de tanto que se pierda pues Azevedo no hubiera podido detener la pelota por la rapidez con que el chut fué ejecutado.

Se saca córner contra Portugal, sin resultado.

Se suceden avances de uno y otro equipo, interviniendo muy bien Eizaguirre en un momento de peligro para su puerta.

El juego se practica en el centro del terreno, nivelándose las fuerzas, por lo que los momentos de emoción son escasos.

La delantera visitante obliga a Quincoces a forzar un córner que saca el extremo derecha portugués sin consecuencias.

Existen algunos conatos de ataque del once español, pero la línea defensiva portuguesa se encarga de que no cristalicen.

dos en las líneas delanteras, los medios españoles se han batido admirablemente.

El equipo portugués no será una maravilla, pero el conjunto lusitano es un equipo hecho con fondo, rapidez, unidad y chut; es un equipo en el que sus componentes, en plena forma, estaban en condiciones de actuar y actuaron en Balaidos con hambre de victoria verdaderamente admirable. Sobre todo, destacó la línea delantera Mouras, Noziro, Espiritu Santo, Souza y Baladas, valiosos elementos que llevan el juego en forma rapidísima, el resto del campo, espera con éxito el servicio de los dos extremos.

El delantero centro llamado Espiritu Santo es un hombre que sólo es rápido y veloz y mueve al contrario sin perder el tiempo, de manera terrible para el adversario. Los cinco hombres de la línea ofensiva son duros; se colocan, destruyen prácticamente sin gran lucimiento. Los zagueros son de pegada segura.

Los tres goals fueron limpios; se marcaron en la segunda parte. A los catorce minutos y a la salida de un córner en la meta lusitana, avanzó rápidamente Portugal con su interior izquierda que se hizo con el balón y logró saltar cerca de Eizaguirre fusionando el tanto.

A los treinta y un minutos, un ataque combinado de todo el once lusitano terminó con un tiro duro de Souza, y al ser rechazado por Eizaguirre, encontró ocasión Baladas para marcar desde cerca.

Un minuto después, un avance característico español, en tromba, a pesar de ser rechazado por los lusitanos, dió ocasión a Gallart de encontrarse con una pelota y saltar disparando un tiro a media altura y coló por la portería.

¿Descorazonados por el 1-2? De ningún modo; se ha podido jugar un partido internacional, tener ambiente para tal solemnidad deportiva saturada de una confraternidad sin igual con Portugal y portadora por fin del testimonio del cariño que se profesan lusos y españoles.

Y el árbitro italiano dejó jugar. Puede calificarse su actuación de excelente con la fiel colaboración de los jueces de línea de Navarra y Galicia.

El partido tuvo una primera parte de iniciativa casi constante del equipo de Portugal. En los últimos diez minutos decayó su conjunto; el segundo tiempo se jugó más templado por los dos equipos, y las iniciativas tuvieron alternativas.

Hubo goals, hubo muchísima emoción, especialmente al marcarse el segundo goal Portugal y al responder España al minuto con otro goal. Este fué el aviso para que Portugal se replegase en una defensiva cerrada que la salvó de un empate.

fuera, perdiendo la mejor oportunidad, cuando el portero estaba batido.

Como no existe acometividad ni velocidad en las delanteras, las defensas despejan sin agobios.

Y termina el primer tiempo, reñándose los jugadores entre los aplausos del «respetable», que tiene una cariñosa ovación para la labor de Eizaguirre.

SEGUNDO TIEMPO

A las cuatro y diez se da comienzo a la segunda mitad. La lentitud de los primeros momentos quita animación a la contienda. Avance aceptable español que termina en fault a Chacho cerca del área, pero que no altera el marcador.

El jugador Amaro resulta conmocionado al intentar cortar un avance español. Se para el juego y el público aplaude el gesto del portugués que al reanimarse no quiere abandonar su puesto.

Portugal se impone, apoyado por la meritoria labor de su línea media.

En una escapada de los locales se tira un córner sobre la meta de Azevedo. Lo saca Epi muy ceñido y el portero despeja con apuros.

También Eizaguirre salva con dificultades un chut del negro Espiritu Santo.

Vázquez pierde una magnífica oportunidad, echando fuera la pelota cuando se encontraba sólo ante la puerta, pero en seguida emienda su anterior falta, realizando una jugada maravillosa, que el

público aplaude entusiasmado. Los extremos hispanos se mueven mejor en esta segunda parte. Vázquez lanza un córner contra Portugal, sin resultados.

Marca Portugal.—A los catorce minutos los portugueses se apuntan el primer tanto por mediación de su interior Sousa. El goal es acogido con entusiasmo por los espectadores de la nación vecina.

Después de unos minutos de desmoralización producida por el tanto lusitano, se animan las huestes de Quincoces, que llegan a contagiar a su público que acompaña con gritos de entusiasmo las jugadas felices de sus jugadores.

Durante algunos minutos se juega en terreno de los visitantes. Los extremos españoles se afianzan y realizan peligrosas escapadas. Un tiro de Aranaz a 30 metros de la puerta, lo detiene Azevedo, pero se le escapa el balón, y cuando nuestra delantera quiere recogerlo resulta lesionado el meta.

El equipo portugués se bate con tenacidad y Quincoces, aunque no da el juego de sus buenos tiempos, corta con energía.

Chacho desaprovecha otra buena ocasión al dar una mano innecesaria.

Córner contra Portugal, remata do alto por Vergara.

Epi y Vázquez centran varios balones, que desaprovechan los interiores por estar retrasados. Vergara recoge un buen servicio de Epi, chutando formidablemente, dando lugar a una buena parada de Azevedo.

Segundo goal portugués: Llevamos treinta y un minutos de juego cuando se produce el segundo tanto portugués. Avanza Espiritu Santo, cuyo chut detiene Eizaguirre. El balón queda a pocos pasos de la meta y el extremo izquierdo luso no tiene que hacer otra cosa que empujarlo hacia la red.

El tanto del «honor» español: Responde España con energía. Chacho y Vázquez realizan una eficaz jugada que remata Gallart, con chut corto y gran oportunidad, a los dos minutos del tanto portugués.

Los españoles intentan portados los medios deportivos el empate. Se juega en terreno de nuestros contrincantes. El público anima a los nuestros, que hacen lo posible por conseguirlo. El meta portugués quiere ganar tiempo, echando balones fuera.

Los jugadores de uno y otro bando parecen conformarse con el resultado del encuentro, y aunque los aficionados portugueses y españoles estimulan a sus respectivos países, estos se resignan con el 2-1 fatigados por el esfuerzo de los noventa minutos.

Los últimos momentos son de ligero dominio nuestro, sacando un córner contra Portugal, que no modifica el resultado de 2 a 1, con que termina el primer partido internacional celebrado en la España Nacional.

Los equipos se alinearon en la forma siguiente:

PORTUGAL

Azevedo
Simoes - Gustavo (capitán)
Amaro - Alvino - Pereira
Maurao - Sociro - Espiritu Santo -
Sousa - Valadas

ESPAÑA

Eizaguirre
Cirliaco - Quincoces (capitán)
Aranaz - Vega - Ipiña
Epi - Gallart - Vergara - Chacho
Vázquez

Los martes agrícolas de EL ALCAZAR

Preparación de trigos para siembra

Vivir mejor

Por COLUMELA

Ninguna operación influye tanto en el resultado de la futura cosecha como la siembra. No es preciso que intentemos siquiera insistir sobre este aserto, pues bien reciente tienen el ejemplo los agricultores toledanos con lo ocurrido en el pasado año.

Para efectuar una buena siembra es preciso, además de tener el terreno perfectamente preparado y que sea hecho en época oportuna, disponer de semillas adecuadas para dar plantas en relación con el suelo y clima en que éstas han de vegetar, y que sean puras, sanas y de gran vigor.

Los agricultores saben todas estas cosas, y también, que el disponer este año, lo mismo que el pasado, de terreno en condiciones perfectas y de época conveniente es, en la mayor parte de las cosas, imposible. Tampoco han tenido ocasión para renovar las simientes, no ya las de trigos, exóticos, sino ni siquiera para esos cambios tan frecuentes en esta provincia, entre candeales de una y otra zona.

Aunque algo fuera de época y por si llegamos a tiempo en algún caso, vamos, por su importancia, a dar unas ligeras normas sobre los medios de que el agricultor dispone para preparar su trigo en las mejores condiciones posibles para la siembra.

Preparación con las cribas seccionadoras.—Tiene esta operación una doble finalidad: quitar las sustancias extrañas que el trigo pueda contener, principalmente las semillas de malas hierbas, y al mismo tiempo escoger para la siembra los granos de mejor conformación y desarrollo, que son los que, en igualdad de condiciones, pueden dar origen a las mejores plantas.

Esto se realiza con el empleo adecuado de las llamadas cribas seleccionadoras, bastante divulga-

das y conocidas, aunque no lo suficiente, teniendo en cuenta los beneficios que reportan. El mejor elogio de estas máquinas, cuyo manejo es en extremo sencillo, está hecho diciendo que todos los agricultores que la conocen son sus mejores propagandistas.

Sulfatado y carbonatado.—Más importante que la anterior es la que tiene por objeto impedir, mediante el empleo de sales de cobre, el desarrollo de los gérmenes de la enfermedad conocida entre nosotros con el nombre de «tizón», que lleva adheridas las semillas, sobre todo en años como el actual, en que por deficiencias en la preparación de la pasada sementera, ha habido zonas bastante infectadas.

Bien conocido es de todos los agricultores el método del «sulfatado», que se hace disponiendo el trigo en montones y rociándolo, sirviéndose de una escoba, con una solución de sulfato de cobre («piedra azul», como vulgarmente se llama a este producto), removiendo el grano al mismo tiempo con una pala. Procedimiento poco eficaz, pues por muy bien que se haga, siempre quedan granos sin bañar o lo son incompletamente.

Más recomendable es el que consiste en sumergir el trigo, convenientemente colocado en cestos, en una solución de sulfato de cobre (un kilo de sulfato en cien litros de agua) durante media hora, después de lo cual se coloca en montones y se espolvorea con cal apagada al mismo tiempo que se le remueve con una pala.

Ni uno ni otro procedimiento son aconsejables, pues a más de que se ha comprobado que el sulfato de cobre absorbido por el trigo dificulta su poder germinativo, el remojo de las semillas inicia su germinación; lo cual es un gran inconveniente cuando la siembra no puede hacerse seguidamente o el terreno no tiene la suficiente humedad para que esa germinación pueda continuarse.

Para evitar estos inconvenientes se ha recurrido modernamente a la «clasificación en seco», con car-

banato de cobre. El procedimiento consiste, sencillamente, en mezclar la semilla con una cantidad conveniente de carbonato de cobre (cien gramos por fanega), en aparatos especiales. Estos aparatos consisten en un tambor giratorio, provisto de una abertura con cierre hermético y montado sobre unos soportes. Las casas de maquinaria agrícola venden distintos tipos de estos aparatos, que tienen el inconveniente de ser un poco caros, pero pueden construirse unos muy económicos, utilizando pipas o barricas de las usadas para el vino, que puede preparar cualquier herrero del pueblo.

El único inconveniente de este procedimiento es el polvo que se desprende (aun siendo los aparatos de cierre hermético), al cargarlos y descargarlos, por eso la operación debe hacerse al aire libre, y los obreros pueden protegerse con mascarillas o con un simple pañuelo mojado en agua.

COLUMELA

Margaritas Navarras

Carcastillo, Morentín Lumbier, Cintruénigo, Sesma...
Expresiones militares, latigazos de banderas desplegadas en el viento, destellos de bayonetas
Carcastillo, Morentín, Lumbier, Cintruénigo, Sesma...

Margarita de Navarra—¿Fue la Navarra francesa o Francia española?—fue la encantadora princesa que de nombres semejantes hizo a su corona gemas...
Carcastillo, Morentín, Lumbier, Cintruénigo, Sesma...

De margaritas del campo dicen, y nieves perpetuas, y valientes corazones de corazones de sierras... Y de otra gran Margarita, en los corazones reina de buena parte de España (buena parte y parte buena)
Carcastillo, Morentín Lumbier, Cintruénigo, Sesma...
MANUEL MACHADO

Índice Agrícola de la anterior semana

En nuestro número del sábado 27, publicamos del jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo, unas interesantes instrucciones sobre la Compra Venta de trigo en comercio libre. Veánlas en dicho número los almacenistas de cereales y cuantos realizan esta clase de operaciones mercantiles.

El «Boletín Oficial» de la provincia de Toledo del miércoles 24, inserta anuncio de la Alcaldía de Valdemoro, sobre subasta de pastos que se celebrará allí el día 6 de diciembre. Los interesados deben verlo en dicho «Boletín», solicitando dicho ejemplar en la Alcaldía de su residencia.

Agricultor: La guerra la estás ganando tú con tus aperos de labranza. Por eso Franco se acuerda de ti.

Pidan: Amontillado «EL 68», Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

Decía Plunkett que para conseguir la prosperidad de la Agricultura había que cumplir el lema de: *cultivar mejor, vivir mejor y traficar mejor.*

Vivir mejor supone la plena satisfacción de las necesidades vitales de toda la población agrícola, en su aspecto material y económico y en su aspecto espiritual.

La vida en el campo se ha desecho; la «plácida vida rural» había desaparecido impregnándose de aquella inquietud, aquella intranquilidad constante, aquel odio entre convecinos y familiares, aquel rencor callado al principio y exteriorizado a última hora entre amos y criados, porque cada uno miraba al otro como lo que realmente eran, enemigos; aquella ansia de exterminio que les habían inculcado a los obreros contra los patronos y que han logrado llevar a cabo en multitud de pueblos....

Aquella vida plácida, dulce, amorosa; aquél vivir sin inquietudes la hora que les señalaba el reloj de la torre de la Iglesia, o la altura del sol en el espacio; aquella costumbre de bendecir la mesa con recogimiento sacerdotal, al empezar la frugal comida de familia y de gracias, después, a Dios, que nos dió de comer sin merecerlo; aquellos rosarios de la aurora; las misas a la Virgen antes de pintar el día, para pedir su bendición antes de salir al trabajo; aquellas vidas serenas, libres de odios, y llenas de optimismos, vidas rebosantes de generosidad que es la mejor señal de la distinción, y no vidas vulgares marcadas con el estigma del egoísmo y del rencor. Todo esto ha desaparecido de la vida rural. Como ha desaparecido aquella convivencia amorosa entre amos y criados; aquella alegría que demostraban los trabajadores al ir y volver cantando o al arar en las besanas. Los campos están silenciosos, parece que nadie vive en ellos. Las casas señoriales, aquellas mansiones hospitalarias, en las que se daba albergue al peregrino, y hospedaje sencillo y cordial al amigo o pariente de lejanos lugares permanecen hoy cerradas y en ruinas; sus ocupantes han marchado a la ciudad.

Todo esto se ha perdido y al perderse se ha perdido el amor al campo y el amor a Dios. Y sin estas dos cosas en el campo no se puede vivir. El poeta místico hizo decir a las flores: «Ya sé que me estáis dando voces de que ame a Dios». ¡Qué gran verdad es ésta; el que tiene verdadero cariño al campo, termina por pensar y admirar a Dios! Por eso cuando se ha perdido el espíritu religioso, ha entrado el malestar en el campo y la gente ha huido a la ciudad, para buscar en ella un consuelo para su espíritu que no ha logrado, pues la civilización no ha conseguido suprimir la prosa de la vida, y el espíritu necesita para alimentarse de poesía, de amor, de religiosidad.

La frase de Plunkett, vivir mejor, hay, pues, que dividirla en dos partes, una material y otra espiritual. La primera es que el agricultor tenga los medios económicos necesarios para satisfacer sus necesidades vitales; la segunda, que el agricultor esté en posesión de los medios espirituales que le hagan sentir la satisfacción de vivir la vida del campo.

Difícil, muy difícil es el poder conseguir esto con una generación que está minada por prejuicios y resabios y que cree que sólo se puede vivir bien cuando se tienen a mano todos los sibaritismos de la civilización moderna, pero que para hacer una España nueva y grande hay que caminar con la vista puesta en el ideal y pensando en que la vida rural futura tiene que fundarse en estos dos pilares: bienestar económico y bienestar espiritual.

AGRICULTOR TOLEDANO

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera
(nombre comercial)
CADIZ.—Apartado, núm. 7
Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadadas en varias Exposiciones



EN CADIZ.....

Coloniales al por mayor
Almacenes del Pópulo
Alfonso el Sabio, número 15

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -



Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO
Y DE INCENDIOS, DE ROBO,
SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :: :: TOLEDO

José María Sierra

ALMACEN DE COLONIALES

Libertad, 16

CADIZ

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y palar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cadiz — Cadiz.

Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO

Pidan:

Fino «LA MINA»

Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm. 1



SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y otros Ramos

SUBDIRECCION en Plaza de San Justo, 13

TOLEDO

Ciclo de conferencias de la campaña anti-gas organizada por F. E. T. y de las Jons

Conferencia del teniente Figueroa sobre el tema «Protección contra vesicantes y tratamiento de gaseados»

La tercera conferencia de la campaña anti gas fué anoche desarrollada por el teniente don Rafael Figueroa, quien disertó sobre el tema «Protección contra vesicantes y tratamiento de gaseados». Presidió el acto el gobernador militar, coronel don Carlos Silva, acompañado de las mismas personalidades que ocuparon el estrado en días anteriores, y concurrió numeroso público.

La iverita

El teniente Figueroa comienza su conferencia definiendo los vesicantes, cuyos principales agresivos son la iverita, la lewisita, la etilidicloroarsina, y en general, todas las arsínas de combate.

La lewisita, descubierta al final de la guerra europea, no llegó a emplearse, y sus experiencias hasta la fecha sólo han sido de laboratorio. La etilidicloroarsina sí fué empleada en la guerra, y según los datos de la post-guerra, es de efectos mortales. Es un líquido con olor a fruta fresca. El conferenciante, después de examinar las propiedades y efectos de esos agresivos, pasa a estudiar la iverita, que es, entre todos los vesicantes, el de mayor importancia. Su nombre técnico es el de sulfuro de etilo biclorado o sulfuro de etilo diclorado.

Este producto no fué descubierto cuando la gran guerra, sino que lo preparó en 1822 Desprez, y en 1860, los químicos Niemann y Guthrie, independiente.

Las pequeñas cantidades de vapor que emana atacan las partes más delicadas de la piel; por ejemplo, los ojos, y entre los dedos, destruyendo la epidermis.

Sus propiedades

Describe las propiedades físicas y químicas de la iverita. De ellas se deduce que apenas se evapora y que no se disuelve apreciablemente en el agua, lo que determina una de sus primeras cualidades agresivas, que es la persistencia.

En campo abierto, y con vientos fuertes, la acción del gas persiste aun después de seis horas, y en condiciones favorables, pueden durar sus efectos veinte días y aún más. La lluvia, como no sea torrencial, tiene poco efecto sobre ella. Si el aire es seco, el gas es muy peligroso, porque no se ven sus vapores, y momentáneamente los ojos y los órganos de la respiración no sienten molestia alguna, realizándose sus efectos más tarde, incluso algunas horas después.

Otra de sus principales cualida-

des agresivas es la insidia. No se notan sus primeros efectos hasta lo menos dos horas después, pudiendo llegar incluso a 48 horas antes de que uno advierta que está infectado. Penetra fácilmente a través de la piel. Impregna durante largo tiempo las mantas, los vestidos, el calzado, el suelo, hierba, etc., de tal forma, que éstos, a su vez, se convierten en agentes vesicales.

Potualiza los efectos fisiológicos de la iverita, que son muy complicados. Las lesiones que producen curan con gran lentitud. Hay varias hipótesis sobre su acción en el cuerpo humano. La más acertada es la de Marshall sobre la «disociación hidrolítica intracelular». Origina la infiltración graves alteraciones del metabolismo.

Formas de alteración

Actúa la iverita en dos formas distintas: directa o por contacto



sobre la piel; también por la acción de sus vapores sobre la piel, aparato respiratorio, mucosas, vía, etc., o sea de intoxicación general.

El período latente es siempre muy largo y variable. A veces las primeras manifestaciones aparecen a las dos horas, y otras veces, a las 48. Depende de dos factores: la cantidad de tóxico que haya contaminado la piel, y el factor personal, o naturaleza del individuo. Algunos autores afirman que las personas rubias de café blanco y ojos azules son más vulnerables que los morenos. También depende de la zona del cuerpo contaminada. Las partes sudoríficas son las más afectadas.

Las lesiones que produce recuerda las quemaduras por sustancias cáusticas o de rayos Boentgen.

Las lesiones cutáneas no suelen ser graves y casi nunca mortales.

Las lesiones oculares suelen aparecer en general a las cinco o seis horas; pero también éstas son benignas.

Lo más grave es la inhalación por vías respiratorias. La mayoría de los casos de muerte son debidos a infección de los bronquios y pulmones. Por la nariz un síntoma muy precoz de infección es la pérdida del olfato, siguiendo luego inflamación y secreción. En el atacado a los bronquios y pulmones se produce afonía y tiene frecuentes golpes de tos y crisis de asfixia. Si sigue la agravación, la muerte sobreviene por bronconeumonía séptica o bien por gangrena o absceso de pulmón. Sin embargo, no todos los casos son fatales, y es bastante elevada la proporción de curación.

Protección y tratamiento

Por último, el conferenciante habla de la protección contra el contacto del líquido y de los vapores, así como del tratamiento de los gaseados. La máscara y el traje de goma preservan eficazmente.

En folletos que han de editarse con estas conferencias, para repartirlos profusamente, se detallarán todos estos pormenores de tanto interés público, que el teniente Figueroa ha examinado con toda minuciosidad técnica.

Fué muy aplaudido al terminar su conferencia, de la cual la precedente reseña es sólo un ligero extracto.

Las conferencias continuarán el miércoles :-:

El próximo miércoles, a la misma hora y en el propio salón, conlunarán estas interesantes conferencias, aplazadas hasta ese día por otras ocupaciones de los jefes y oficiales que toman parte en ellas.

La guerra

es la preocupación primordial de todo buen español y el servicio preferente de los organismos del Estado.

Las estafetas de Correos próximas al frente reciben los paquetes que los combatientes envían a sus familiares, conteniendo la ropa sucia de la semana para que sus familiares—lazos cariñosos de la retaguardia con el frente—se la devuelvan limpia, en un trabajo anónimo de higiene.

El celo que los funcionarios de Correos ponen en estos servicios es digno de la mayor alabanza. Que no se interrumpa un momento es el deseo de todos los combatientes y de cuantos laboramos por el triunfo definitivo de España.

Vacas de leche

Para su venta y cambio presentan dos vagones recién llegados de Santander. En Talavera: Fermín Toledano, Santa Leocadia, 3; y en Cabañas de la Sagra, Angel Dorado.

Paris, 29. El número de miembros de que se componía el Comité de Acción Revolucionaria es calculada por la Prensa en cinco o seis mil, de ellos mil quinientos en París y en sus alrededores. En un registro efectuado en un subterráneo se encontraron nuevas cantidades de armas y municiones, entre ellas doce ametralladoras y doscientos cincuenta obuses.

Invitados por el comandante del «London», comen a bordo las autoridades de Mallorca

Palma de Mallorca, 29.—Invitados por el comandante del crucero inglés «London» han comido a bordo de dicho buque, que se encuentra anclado en esta bahía, el comandante general, Cánovas; el gobernador civil, Pons; el jefe italiano, Díaz, y el cónsul inglés. La comida se deslizó en un ambiente de alta

cordialidad diplomática brindándose por la prosperidad de las respectivas naciones.

Las naves del contrabando rojo hacen escala en el puerto de Amberes

Bruselas, 29.—De fuente segura se sabe que naves cargadas con armas y municiones con destino a la España roja siguen entrando en el puerto de Amberes, procedentes de Rusia.

Algunas naves cambian de nombre, pabellón y tripulación en el camino, pero otras son metamorfoseadas en el mismo puerto de Amberes. Se ha dado el caso, hace unos días, de que una nave griega procedente de Leningrado, que actualmente lleva la denominación de «Sidney» y trajo tripulación griega, fué reemplazado por otra tripulación francesa y nuevo nombre.—(Faro).

Servicio Nacional del Trigo

Aviso a los agricultores

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo con cantidades declaradas disponibles para la venta (C-1) superiores a 5.000 kilos, que hasta el día 7 de diciembre próximo, pueden ofrecer a las respectivas Jefaturas Comarcales las cantidades que de dicho cereal deseen vender al «SERVICIO NACIONAL» durante el citado mes.

No necesitan hacer nueva oferta, los que la hubiesen enviado con posterioridad al 17 de noviembre y que no hayan sido aceptadas.

Los productores con cantidades declaradas disponibles para la venta de menos de 5.000 kilos, pueden llevar directamente el trigo a los almacenes del Servicio; como hasta ahora lo vienen haciendo, sin necesidad de oferta previa.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.—Toledo, 25 noviembre 1937.—Segundo Año Triunfal.

El jefe Provincial

JOSE DORADO MORALES

El Tamborcillo de 13 años

Apenas entraron en Toledo las tropas liberadoras de la ciudad, cuando Pepe Dorado corrió a alistarse al Tercio de Requetés, que con el glorioso nombre de el «El Alcázar», iba más tarde a hacer revivir el valiente de los héroes que defendieron la gloriosa fortaleza, en los frenes de batalla de la Casa de Campo.

Había llegado a la hora de ver cumplidos sus ardientes deseos. Coger un fusil para defender los anhelos de la Tradición española; los derechos de Dios y de la Patria había sido siempre su más vivo anhelo.

Por eso no midió reparos; sus trece años, la soledad de su madre no fueron obstáculos a su decidida voluntad. Pepe se preparaba para marchar al frente sin decir nada a su madre. Un día salió camino de Madrid con las ilusiones y risas de sus trece años. Su madre sintió orgullo y alegría, más que tristeza. Con todo honor podía llevar el título de madre española.

Pepe viene a su casa en la fiesta de su cumpleaños: Ya eran catorce años los que cumplía. ¡Con qué orgullo contaba a su madre sus hazañas del frente; lo habían hecho tambor y soñaba con los desfiles de Madrid!...

Pero un día los rojos atacaron por la Casa de Campo. El Tercio del Alcázar recibió su bautismo de sangre y de fuego; la sangre la derramó generosamente un tamborcillo que apenas contaba catorce años, José Dorado; el fuego estuvo de parte del enemigo que al final hubo de morder el polvo de la derrota, mientras el valeroso Tercio era propuesto para la Medalla Militar por su heroica resistencia.

Fuó el primer héroe, el primer mártir; por eso su recuerdo en el día del aniversario de su triunfo es para nosotros un ejemplo vivo y radiante del amor a la Patria.

El lunes se celebrarán misas por su eterno descanso a las ocho, ocho y media y nueve en la Parroquia de Santo Tomé. Esperamos que todos los compañeros francos de servicio asistan a alguna de ellas.

Para su madre, nuestro más sentido pésame, para su alma, nuestra oración más ferviente.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.
Belén, 10 — Toledo

La promesa del Reino de Cristo en España, la cumplirán nuestros mártires y nuestros soldados, que cayeron con el Viva Cristo Rey en los labios y le hicieron la ofrenda de su vida.

—:— J. S. de la Fuente —:—
(Antigua Casa de Telesforo)
Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas
Especialidad en Vinos de las mejores marcas
ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

Jamás Gobierno alguno ha jugado con la dignidad de nuestro país como lo está haciendo el del Frente Popular francés. La escoria de la nación vecina es la dueña vergonzosa de sus destinos para vergüenza del mundo y de Francia.

Estado Nacional y Estado Totalitario

Por el Rvdo. P. Joaquín Azpiazu, S. J.

A quien le fuera encomendada la ardua tarea de labrar la constitución del nuevo Estado, me aconsejaría a aconsejarle un pórtico del viejo estilo tradicional en el que esculpiera poco más o menos lo siguiente: «España, queriendo recobrar de nuevo a sí misma y volver a sus pasadas grandezas, se replega sobre su vieja historia y toma de la vena riquísima de su tradición gloria suya y asombro del mundo, las doctrinas, ideas y principios que han de ser el alma de su nueva estructura».

¿Quién no sabe la amarga verdad? En el mundo de las naciones España ha sido derrotada porque en los últimos siglos no ha estado convencida de la excelencia de su misión tradicional; soñó en liberal, soñó en demócrata, soñó en masón... no soñó en católico, y a fuerza de soñar, rompió el eslabón de comunidad que la unía a la recia cadena secular fundida en fe y vida cristiana.

Se está rehaciendo España. ¿Y cómo se rehace? Como no lo imagina nadie: hombre a hombre hito a hito, mojon a mojon; recogiendo ruinas donde moró el lujo y reinó el esplendor; se rehace a fuera de pérdidas de arte, de tiempo, de dinero, de sangre. Ojalá también se rehaga así en su interior: labrando a golpes de cincel la libertad cristiana del individuo, elevando la justicia social a medida que va hundiendo cada vez más el liberalismo maldito, la masonería repugnante y el laicismo frívolo.

Así rehacha, raído el grisiento materialismo que la agobiaba, lladada la roja herrumbre de falsas ideas que la atosigaban y desviaban en su destino, quedará desnuda como la verdad de la fábula, pero por lo mismo apta para ser vestida de espíritu y amor, y lanzarse de nuevo a ser lo que ya fue: protagonista de la Historia Universal, debeadora de herejías, luz de Concilios, gonfalonera de la iglesia.

He aquí vuelta a su antiguo ser ante dos problemas que Europa no sabe apenas resolver, problemas cuya clave guarda España en los tesoros de su tradición, la cual le permite solucionarlos: el problema del Estado nacional y del Estado totalitario.

Primer problema: El Estado nacional.

Flotando en un mar de exaltación y sentimentalismo, se ha elevado de tal modo en el mundo de las ideas la de nación, que ha llegado a hacer de la supremacía del interés nacional una categoría absoluta, incondicionada, no sujeta a ningún otro poder aunque este poder se llame Dios, llegando a la divinización del Estado y la Nación erigidos en fin último y suprema razón de todos los derechos públicos y privados. En formas diversas el nacionalismo heterodoxo se encuadró en la pura política (política de ébora) a la manera de Maurrás, o se vistió de racismo al modo de Rosenberg, haciendo una religión de la nacionalidad y una idolatría del culto de la raza.

Al fin de cuentas; tal nacionalismo es evolución por línea recta del viejo protestantismo, que en síntesis fué, como su nombre lo indica, rebelión y protesta contra la Iglesia en sus dogmas más vitales: el de la supremacía jerárquica de los valores espirituales sobre los tem po-

rales, el de la primacía de Dios sobre el hombre.

Y no fué España la que detuvo en su frontera del Pirineo al protestantismo negándole el pasaporte para sus tierras; y no fué España la que saliéndose con sus sabios y teólogos más allá de las fronteras evitó que media Europa fuera protestante. Pues todavía llega a tiempo para enseñar al mundo la resolución cristiana del problema nacional, vaciando y fundiendo las ansias nacionales e imperiales de la nueva España en los moldes tradicionales en los que nunca fué la nacionalidad Dios falso sino amor patriótico y social regulado por ley cristiana y como tal fuente de múltiples virtudes. (Pío XI)

He ahí la solución tradicional española: de cuño católico y de amplitud nacional.

Surge así mismo ante los ojos de España el problema del Estado totalitario. Y ese problema en la tradición española existió resuelto. Porque antaño vivió en España un poder totalitario concentrado en una mano sagrada y dirigido por una testa unguida; un poder que respetando el área sagrada del individuo, de la familia, del municipio, de los gremios como entidades y brotes legítimos de la vida española, los encauzaba en su conjugación al bien nacional; un poder que, como emanado de Dios era venerado como divino por una sociedad creyente, y tenía la fuerza espiritual que es el sello auténtico del verdadero poder; un poder sin refracción en diversas cámaras y gobiernos, sino unido en un haz de reyes y secretarios de despacho, un poder totalitario no absorbedor de los derechos y poderes particulares que en la sociedad de bien existir, sino recogedor de todos ellos en un foco nacional; un poder totalitario, llevando en continuidad suave y deleitosa, en amistosa convivencia, todos los bienes particulares, hacia el bien común, puerto a que tiene que arribar necesariamente todo pueblo bien organizado y sabiamente dirigido.

Pero hace años, resurgió en algunos filósofos europeos un concepto de Estado totalitario como fruto equivocado de una vieja concepción estatista, que en la práctica se va rectificando, y que, aun cuando en la apariencia disintiera, en el fondo llevaba los pesos del viejo socialismo, de lo mismo que pretendía barrer. No es ese el concepto de la tradición española; aquél lo absorbe todo, el tradicional sin absorberlo lo dirige; aquél tiende al bien común aunque sea pasando por encima de los cadáveres de bienes legítimos individuales y familiares, ésta los endereza y fortalece, llevándolos con toda su fuerza hacia el bien nacional.

¿Se quiere una idea exacta dada en las agonías del Parlamento republicano por quien sabía lo que era estado tradicional? «Frente a ese Estado estéril, decía Calvo Sotelo el 16 de junio de 1936, yo levanto el concepto del «Estado integrador», que administré la justicia económica y que pueda decir con entera autoridad: no más huelgas, no más lock-outs, no más intereses usurarios, no más fórmulas financieras de capitalismo abusivo, no más salarios de hambre, no más salarios políticos no gana-

dos con un rendimiento atortunado, no más libertad anárquica, no más destrucción criminal contra la producción, que la producción nacional está por encima de todas las clases, de todos los partidos y de todos los intereses».

Esto es otra cosa. ¿No decía paladinamente Jacobo Burckardt que sin el ímpetu de los españoles y su ardor católico, el Islam hubiera conquistado Roma, convirtiéndolo San Pedro en una mezquita? «Dese si se quiere, una parte de la exageración, pero admítase que si en España, pudo la tradición católica hacer antes eso, hoy podrá volver a rectificar, bebiendo en sus propias fuentes, la concepción europea más o menos deformada del Estado totalitario y darnos la auténtica tradición que vivió España cuando sus glorias fueron las que decía Menéndez y Pelayo: «España, marfil de herejes, luz de Trento, espada de Roma... esta es nuestra gloria, no tenemos otra».

Vuelvo a mi tema. Y torno a invitar a quien tenga el difícil encargo de redactar la Constitución, o el decreto orgánico del Estado, o como se llame, a que ponga la frente de su obra el pórtico de «vuelta a la tradición; que resolverá de un tajo muchos problemas y dará un futuro Estado nacional y totalitario, entendido en el sentido católico y tradicional y volverá a producir días de gloria a la Iglesia y al mundo; haciendo de España, protagonista de la Historia Universal, voz de Imperio y luz de pueblos y naciones.

Tras esta portada de viejo estilo, no cabrán ni barroquismos liberales ni cubilemos modernistas, ni futurismos huecos: sólo cabrá lo tradicional, y por consiguiente lo católico.

«Auxilio Social»

Ayuda del pueblo español al pueblo español. Hermandad auténtica. Amor al prójimo. Camaradería de la mejor ley. Desvelo obsesionante por las desventuras ajenas.....

Esto es

«AUXILIO SOCIAL»

Lo que mueve a nuestras incansables muchachitas a postular, y las hace soportar con alegría la dura jornada del servicio constantemente intensificado, pues el sol de cada día trae noticias de nuevas necesidades que ayudar, de nuevas lástimas que soliviar con calor de pan y norma de justicia.

Lo que nos acerca a la lucha redonda para depositar en ella con esplendores los mejores votos de nuestra aportación ciudadana a la España sublime de esta hora Imperial.

Lo que nos hace requerir la pluma para firmar una «Ficha Azul» con sabor de protección y aliento de esperanza en una España mejor.

Esto es

«AUXILIO SOCIAL»

EL ALCAZAR
diario del frente

Crónicas de guerra y espanto

Madrid entrevistado

II

El evadido que llegó a nuestros brazos nacionales hace apenas unas horas, vuelve la cabeza hacia Madrid y restrega los ojos donde aún se asoma como un presidario a las rejas el espanto. Ha bebido de nuestra cantimplora y continúa refiriendo. Ya Dios ha amanecido. Vemos a la urbe, de cuya cintura somos el cilicio, tan cerca de nosotros que pensamos que el tranvía se tarda en llegar.... Dentro es el lúdir de cadenas y el rechinar de dientes. El evadido prosigue su narración. Ha hecho una pausa, advierte en su pecho las insignias nefandas y se las arranca de un tirón. En sus palabras tembladas adivinamos a Madrid entrevistado....

Todos los días eran acostados a negra línea horizontal miles de vivas verticales humanas. Un número bíblico: Cincuenta mil. Más, Sesenta mil. Más. Setenta mil. Más. Ochenta mil. ¡Más!....

Calculando por víctima a dos o tres litros de sangre derramada.... el charco saturaría a Nerón. Pluguiera a los sadismos sacerdotales del dios más sediento y cruel. Varios depósitos de la Campsa.... Todo un cementerio de frios asesinados. Prieto, Azaña y Largo, habrán sentido estremecerse deleitadas sus médulas.

Funcionaban las Checas, oficinas del crimen standardizado. Los capataces de la sangre seguían la caza del hombre por los pisos de Madrid. Rusia enviaba sus primeros hombres de paso planificado, sus osos bestiales, Rosenberg, currutaco; giboso y tarado, con un prestigio feral de colmillos y zarpa, posaba ante las cámaras servilones de los reporteros. El Guadarrama significaba vientos eslavos, de nortes crueles, siberias y estepas. El clima hiperbólico y castizales con prosodias de Arniches y recorte de choitis, se helaba asiático con los primeros gorros ucranianos imitados en pieles leporidas de la Casa de Campo por los horteras sindicales, los rizosos dependientes y los «fulsias» engafados. La melaza de los pitillos rubios aturda los cerebros socialistas. La caricatura repetía en muecas ridículas los gestos espionados y aprendidos en la víctima antes de morir. El antifascismo cursilón y criminal tomaba, fusil al hombro, café y «cóctel» y derrochaba en los cabarets de moda el dinero robado. Con el frac del señorito repetía el chófer las frases del muerto para «epatar» a la tertulia. La criada gorda espiritaba cursi en el tranvía la pose señorial embutida en el «petit gris» de seis mil francos. El portero soplón fumaba con sorfija los pueros del marqués. Calzó botines el lechero y guantes la verdulera.

Y las fachadas mientras tanto, gritaban a color su llamada a las armas al miliciano cobarde. De la sierra llegaban heridos los guardias de asalto y los soldados del Gobierno, pero no los jóvenes socialistas que preferían exterminar en Madrid, victimándole, al fascismo indefenso. La euforia con champán y golfas empezó a decrecer. Mentían la radio y la prensa, pero los hospitales se llenaban, y los evacuados de las zonas perdidas anunciaban la verdad. Por primera vez el asesino pensó en la posibilidad de que el castigo le llegase, y entonces fué aquel organizar batallones de nomenclatura baratera y pomposa, y aquellos desfiles guerreros por las calles de Madrid de valientes que exigían para ir al parapeto el menú recién aprendido en los restaurantes de lujo, sudar ropa de seda.... y la compañía miliciana para distraer sus ocios heroicos.

Pasaron meses. A Madrid llegaban los evacuados de las provincias reconquistadas. Se iba acercando el ejército azul. Se quitó los guantes el lechero y su gesto cursi la criada. La guerra iba de veras. Madrid, a pesar del inmenso vacío de los asesinados (ochenta mil; más; noventa mil; más; cien mil; ¡más!) llegó a tener millón y medio de habitantes, porque los refugiados llegaban en enormes caravanas, de pueblo antiguo en emigración. El asesino sindicalista y el ladrón de casa del pueblo invieron que admitir huéspedes molestos en sus domicilios requisados. Aquello se ponía feo; la canalla fascista no les dejaba vivir. Leyerón la Prensa para engañarse y asistieron a mítines para fortalecer su espíritu. Aquello iba mal. Aparecieron en las aceras las primeras colas en serpientes murmurantes. Un día faltaron los lujos que los neos habíanse acostumbrado a consumir; otro faltó lo necesario. El albañil se quitó los botines y marchó a trabajar doce horas en las fortificaciones.

Bañan los primeros cañonazos aldeas artilleras en las puertas de Madrid. Cundía el pánico, las valientes milicias del «no pasarán» arrojaban los fusiles y los primeros dirigentes refugiábanse medrosos en las Embajadas. La radio papagaya excitó a la defensa clamando histórica por otro Dos de Mayo (¡.....!) En la estación de Atocha trenes y trenes con las brigadas internacionales. Desfiles de tanques rusos y material francés. Las prosodias de Arniches ahogadas por la jerga extranjera. Madrid, ¡al fin! cosmopolita. Batallones checos, ingleses, belgas, sureslavos. Babel de palabras y fusiles, de uniformes y blasfemias.

Pero en las afueras permanecemos nosotros, velando las armas, apretando el cilicio en la cintura de Madrid, esperando para entrar las órdenes de Franco, las órdenes exactas del Caudillo que son solemne palabra de profecía y decreto inexorable de la Historia.

ANTONIO MARTIN MAYOR

BAZAR DOROTEA DE LAS HERAS
(viuda de Lastra)

La casa que más barato vende

Teniente Vicente Pascua núm. 3.—Piedrahita (AVILA)

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

Cómo y cuáles fueron los últimos crímenes de los marxistas de Gijón

Días de terror y espanto bajo la tiranía moscovita

Han caído ya varios hombres en Caces (Gijón). Los supervivientes son trasladados a Amievas. Va terminando el mes de agosto en un ambiente de expectación guerrera. La ansiedad de los penados aumenta conforme se vislumbra el fin. Casi, casi se toca el cielo con las manos.

El 2 de septiembre, a las doce y media, llega un grupo de veintidós hombres. Es una selección de las tres Cárceles: Coto, Residencia y «Luis C. de los Cobos». Se prepara un espectáculo

brutal. Ha sonado la hora de morir para aquellos españoles, que no habían cometido más culpa que adorar a España.

Los hacen formar en el patio central. Después el capitán Costas les quita los equipos y, a presencia de ellos, comienzan el saqueo. Jefes y oficiales se disputan, entre gritos y blasfemias, los efectos de los condenados.

Los meten, bajo tierra, en un calabozo. Es la antigua bodega de la fábrica. Allí apenas cogen

malamente seis personas. Y entraron los veintidós. Allí no pueden apenas respirar. Piden permiso para quitarse las ropas, por ver si consiguen aliviar aquella situación de ahogo. A las doce de la noche hay tres asfixiados. Los jefes esperan el desenlace con afán. Quieren recrearse en la agonía de los emparedados. Y no lo consiguen. Al contrario, se desesperan. Porque de allí no salen gemidos de dolor, sino gritos de ¡Arriba España!, ¡Viva Franco!

Entonces el comandante Alfredo Fernández Huerta, el teniente Luis Iglesias, los sargentos Vallina, Goya y Vaquero y el cabo Barros, abren el calabozo, Fernández Huerta va de «mono», con la cara tapada. Con él, a recrearse en el espectáculo, va una mujer.

En una camioneta los llevan hasta los alrededores de Oviedo. Todavía, sobreponiéndose a su aniquilamiento, enronquecen vitoreando a España. Y entonces, aquellos verdugos los rematan con pistolas ametralladoras. Y quedaron allí sobre la tierra los cadáveres, envolviéndose en los gritos que traían las banderas victoriosas que ellos llevaron en su alma.

El peligro cada vez más cerca.—Podéis coger cuanto queráis.—Andar, andar.—Y por fin, Oviedo

Para los que quedaban, comienza una existencia horrible. Aumentan las vejaciones, los atropellos. Y el peligro se cierne cada vez más cerca.

El 20 de octubre, a las cuatro de la tarde, el comandante del Batallón Disciplinario, número 273, Alfredo Fernández Huerta, se marcha para Gijón. Y ya no vuelve. Se produce un estado de nerviosismo que se traduce sin cesar. En la noche del 20 al 21 se avisa a todo el mundo que estén preparados, para cuanto pueda suceder. A las cuatro de la tarde mandan a los detenidos formar en el patio central. Allí toman lista y les ordenan prepararse para salir. La autoridad máxima que queda allí es un sargento. Y dijo a sus subordinados:

—Podéis coger cuanto queráis...

Todos entonces van apresuradamente a saciar sus ansias de pillaje. Aquello iba a salvar a los pocos que quedaban. Entonces, los reclusos, abandonados a toda vigilancia, huyen. Y vienen unos instantes de nerviosismo, de ansia... ¡España está tan cerca...

Andan, andan... Y por fin, Oviedo, piedra de toque en la epopeya de la España nacional.

A este niño le han matado a su padre.—Y Dios ama a España...—La raza está en los gestos

He visto a un niño vestido de falangista. Está empezando a ser hombre. Este niño, que empieza a ser hombre, acaba de perder a su padre. Se lo han asesinado porque era bueno, y porque era español. Rubio, fino, espigado, de ojos azules, tiene toda la gracia de un cadete imperial. Va andando de prisa y pisa fuerte, con

Orden sobre militarización de obreros y empleados en Industrias y fábricas

Un curso de alféreces de ingenieros

Burgos.—El «Boletín Oficial» del Estado publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden nombrando presidente de la Audiencia de Huelva a don Antonio María Vaca Barbudo, magistrado de Cádiz.

Orden nombrando magistrado de la Audiencia de Málaga a don Juan Sánchez Real, presidente de la Audiencia de Santa Cruz de Tenerife.

Orden nombrando magistrado interino de Cádiz a don Luis Lozano Peñalba, que ejercía idéntico cargo en Huelva.

Orden del Gobierno general disponiendo que a partir de esta fecha queden en suspenso todas las facultades que antes tenían conferidas el antiguo Patronato del Colegio de Huérfanos de Madrid. El que se crea por esta disposición para la España nacional, hasta que las circunstancias permitan una total y definitiva reorganización, quedando integrado de manera accidental por los señores don Enrique Suñer Orduña, don Marcelino Gavilán Boril y don Saturnino García Vicente, miembros de la Comisión permanente del Consejo de Colegios Médicos oficiales.

Orden de la Secretaría de Guerra, que dice así:

«Existe, en cierto modo, algo de falta de armonía en las varias disposiciones relativas a la militarización de obreros y empleados en las distintas industrias y fábricas, debido, sin duda, a las circunstancias que el momento y las necesidades la impusieron, por lo que es preciso una orden que regule lo concerniente a esta materia. En su consecuencia dispongo lo siguiente:

1.º A partir de la publicación de esta orden, todas las militarizaciones que se soliciten en las diversas clases de Industrias respecto a obreros y empleados que en ellas trabajen, lo mismo que en fábricas militares o movilizadas de empresas mineras, han de ajustarse a lo que señalan las disposiciones de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación de 22 de septiembre último, insertas en el «Boletín del Estado» núm. 342.

2.º Igualmente se atenderán a dichas disposiciones los directores de empresas civiles o jefes de Centros y dependencias del Estado, Provincia o Municipio, remitiendo a la Jefatura expresada relación jurada del personal que consideren imprescindible e insustituible, previo informe de la autoridad militar de quien aquéllas dependan.

3.º En lo sucesivo, y por ninguna autoridad o jefe de servicios de unidad, por independiente que se considere su cometido, se consideren excepciones que dependan exclusivamente para su aprobación del excelentísimo señor general jefe del organismo antes mencionado.»

Orden destinando a las órdenes del jefe del Estado al comandante auditor de la Armada, retirado extraordinario, don Raimundo Fernández Cuesta.

Orden de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación, convocando a concurso que comenzará en Burgos el 15 de enero próximo para la formación de alféreces provisionales de Ingenieros, de los cuales se cubrirán 120 plazas.—(Faro).

La charla del domingo

Que luzca el sol por las montañas de España, y pronto lucirá el de la victoria

Sevilla (doce noche).—Al comenzar su charla el general Quielro de Llano comenta la situación de los niños que los rojo-separatistas enviaron al Extranjero, los cuales, si hubieran quedado en España, hubieran sido educados como merecen sus tiernas edades.

El Gobierno rojo de Valencia, ante la decisión inglesa de enviar nuevamente esos niños a España, ha rogado al Gobierno británico que no los interne en nuestra zona, que se quede con ellos, y, en caso de que tengan que salir de la guerra, que los deje en Francia.

Mientras tanto, el mismo Gobierno rojo de Valencia-Barcelona ha acordado enviar otra nueva expedición de niños a Rusia, seguramente con la pretensión de que sean educados conforme a las disolventes doctrinas marxistas, para que las difundan después por el mundo. Quizá con la pretensión de que con el virus que reciban en Rusia envenenen a España nuevamente. Claro que eso sería en el caso de que los rojos pudieran apoderarse del territorio de nuestra Patria, pero como no ha de ser así, sino que todo el territorio ha de ser nuestro en plazo breve, ¡muy breve!, y esos marxistas serán arrojados de nuestro suelo, los niños, si volvieron a España serían vigilados.

Seguidamente se ocupa el general de unas recientes declaraciones de Negrín a los periodistas catalanes. Y como Negrín es un perfecto marxista, no ha de extrañar a nadie el cinismo que emplea para afirmar cosas que a todas luces son falsas. Este Negrín, que antes parecía un hombre de bien, seguramente por su infidelidad conyugal y por las malas compañías, ha aprendido a mentir con cinismo extraordinario.

Habla Negrín a los periodistas del problema de la alimentación, y dice que el desbarajuste que reinaba en este aspecto en la zona roja—que por cierto sigue reinando—ha terminado.

El cinismo de Negrín sigue afirmando que ahora el pueblo de la zona roja podrá adquirir algunos artículos a precios inferiores que los que regían antes de empezar la guerra. No dice nada de la carne de burro a 15 pesetas kilo, ni de la de cerdo a 28 30.

Sigue afirmando el capostote rojo, que la situación de la peseta es admirable, y nosotros oponemos que no está de acuerdo con él la Bolsa Francesa, que paga 175 francos por cien pesetas nacionalistas, mientras que solamente da 48 o 49 francos por 100 pesetas marxistas.

Esta misma situación de la moneda marxista da una idea clara de la situación de la guerra, que en boca de Negrín será larga. ¡Que te creas tú eso!

¡Cómo se reírían los periodistas catalanes de estas cínicas manifestaciones, puesto que estas cosas del cambio son públicas y no pueden desfigurarse!

¡Si el cinismo doliera, estaría Negrín en un gríto!

También afirma que el Gobierno rojo no ha hecho gastos muy extraordinarios con motivo de la guerra, y dice que comparados éstos con los realizados en la campaña de Marruecos, en tiempos de la Monarquía y de la dictadura, son irrisorios. Llega a asegurar que en aviación se gastó mucho más en aquella campaña. Cualquiera que tenga un poco de memoria, recordará que entonces España no tenía más de cien aviones, que comparados con más de doscientos cincuenta que nuestros aviadores han derribado a los rojos en esta guerra, dejan al descubierto la mentira.

Sigue la Prensa inventando bulos, tan sólo con el objeto de dar ánimo a esa gente, que a pesar de todo no les hacen caso y siguen pasándose a nuestras filas.

Mientras tanto, aumentan por momentos las naciones que declaran al comunismo enemigo público número uno: El Brasil ha acordado la expulsión de todos los españoles comunistas que en aquel país se ocupaban en propagandas indignas. Idéntico acuerdo ha sido adoptado en el Canadá.

El general se dirige a los hombres honrados que aún sufren en la zona roja, para decirles que pidan a Dios que luzca el sol y que caliente por las sierras de España, que pronto lucirá el sol de la victoria, y para vosotros—dice—el de vuestra liberación.

Lee una carta recibida de Plinio Salgado, el hombre de confianza del presidente Vargas, del Brasil, y que cuenta con más de un millón de camisas verdes que envían sus afectos a la España nacional.

Termina la charla con sus habituales. «Buenas noches».

Termina el triduo a la Santísima Virgen del Carmen

El domingo terminó el triduo a la Santísima Virgen del Carmen que, organizado por los cofrades de la Semana Devota, venía celebrándose en el templo de los Padres Carmelitas, de esta capital, en súplica de un pronto y definitivo triunfo de las armas de España en la lucha que vienen sosteniendo contra el comunismo.

Por la mañana, hubo misa solemne, y por la tarde, a las seis, Exposición del Señor, Santo Rosario, Sermón, oraciones del Triduo y Bendición con el Santísimo.

La cátedra del Espíritu Santo fue ocupada por el Provincial de los Carmelitas, R. P. Valeriano de San José, hermano del que siendo prior de la Comunidad de Toledo sufrió el martirio durante la dominación marxista del pasado año.

Su inspirada palabra la dirigió de una manera principal a la mujer católica, la mujer de la Iglesia, que es la que con sus oraciones y su ejemplaridad ha facilitado el desarme de la justa ira de Dios, así como la mujer irreligiosa es la

principal causante de los males que afligen a España.

Recomendó la constancia en la oración, como forma adecuada para alcanzar de Dios el logro de nuestras aspiraciones y, a la vez, de demostrarle nuestro amor.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafes, conservas y flambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO
El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

dignidad, con la misma dignidad con que vivió su padre. Y como supo morir.

Este niño tiene perfecto derecho a gritar:

—¡Arriba España!

También lo gritó su padre al morir. Cuando yo se lo recuerdo, el niño me mira temblándole en los labios una sonrisa triste. Quiere asomarse a sus ojos azules de chiquillo una lágrima y se le mete hacia adentro con el vuelo del puño de su camisa azul. Después, la lágrima le queda do-

blando debajo de las flechas rojas que lleva grabadas en el corazón. Ni protesta, ni amenaza, ni llora. Sólo dice, con una emoción fervorosa:

—¡Todo por España...!
Todo por España... Todo por España... Lo gritan los hijos. Y lo lloran las madres. Y lo dejan caer las esposas desde su corazón traspasado. No importa que el alma se rompa entre los dedos de hierro del dolor.

BODEGAS ARBOLI
CHICLANA (CADIZ)

CAMAS preciosas con sommier de hierro
Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO **PALOMINO**

INTERESANTES DECLARACIONES DEL CAUDILLO

"Nunca me avendré a un armisticio con los rojos"

El Japón, decidido a ocupar toda China

HOY SE HAN APODERADO DE CHANGAHING

Shanghai, 29 (madrugada).—Según declaraciones del general Matsui, el Japón está decidido a avanzar, y si es necesario, hasta Chungking, nueva capital de China, si el Gobierno chino no quiere abandonar la política hostil y contribuir a la paz y seguridad en el Extremo Oriente.

Mientras tanto las tropas japonesas continúan su avance hacia Nankin y han ocupado Changahing, al norte de los lagos Tahu.—(Faro).

El Japón decreta la movilización general

Tokio, 29 (madrugada).—Infórman de Hsinki que la movilización general decretada por el Japón será puesta en vigor por una ley especial del Manchucuo y será colocada bajo un mando supremo central que tomará las medidas necesarias relacionadas con el actual conflicto.—(D. N. B.)

En Inglaterra se teme que los japoneses ocupen en Shanghai la concesión internacional

Londres, 29 (madrugada).—Las declaraciones del general Matsui sobre la cuestión de las aduanas chinas en Shanghai provocaron excitados comentarios por parte de la Prensa inglesa. Los periódicos cuentan con la iniciativa bastante enérgica del Japón en Shanghai, y algunos creen hasta que los japone-

ses ocuparán dentro de poco la concesión internacional.

El «Daily Telegraph» pide una enérgica protesta y recela que el comercio de las potencias occidentales sea excluido del mayor puerto chino. El «Daily Herald» dice que el Japón dictará allí su voluntad a las otras potencias extranjeras. El «New Chronicle» escribe que las aduanas chinas cuentan con un ingreso de 28 millones de libras, procediendo la mitad de su ingreso de Shanghai.—(D. N. B.)

También en Bulgaria se hace notar la garra rusa

Sofia, 29 (madrugada).—La Policía detuvo ayer a tres dirigentes del Comité Central del partido comunista búlgaro, declarado ilegal por el Gobierno. En los domicilios de los detenidos fué encontrada gran cantidad de documentos comprometedores y material de propaganda comunista, así como también documentos que demuestran que los detenidos habían mantenido relaciones directas con Moscú. Se ha podido comprobar que la sección búlgara del Komintern ha recibido en los últimos años por parte de Moscú, una subvención de tres millones de libras por año.

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO NO PRONUNCIA ANOCHE SU CHARLA ACOSTUMBRADA

Los triunfos de España y los desastres de la zona roja

(Breve crónica de la situación militar).—Cuando las armas descansan, otros organismos del Estado actúan en nuestra España, y no hará falta resaltar las victorias políticas conseguidas a partir de la liberación de Asturias. Todo el interés político internacional está sobre nosotros, y a Inglaterra sucede la Europa central, y nuestro reconocimiento oficial por el Japón es inmediato. En la zona roja, en cambio, los dirigentes marxistas corren de un lado a otro, y llegan siempre tarde. Hace veinte días que el Gobierno Negrín ha sentado sus laicas plantas en Barcelona y el balance de la situación no puede ser más deprimente a partir de aquella fecha. En todas partes los reciben con ganas no disimuladas de quitárselos de encima, y en la capital catalana el Gobierno central—de alguna manera hay que calificarlo—cuenta exclusivamente con la simpatía que les prestan las Brigadas Internacionales, y, según noticias ciertas, el recibimiento hecho al Gobierno de Valencia ha sido marcial.

Esta actitud se encuentra muy justificada ya que la preseneia de tanto elemento oficial significa una cerrada vigilancia sobre toda Cataluña y la mediatización del Gobierno de la Generalidad. Por tanto, Negrín y Prieto, en Barcelona, significa una batalla perdida por los catalanes en sus ansias de gobernarse ellos mismos. Los cientos de edificios requisados para Ministerios y viviendas de funcionarios, han creado un ambiente de franca hostilidad. Milicianos armados hasta los dientes, hacen las guardias en las calles. La actividad de la policía gubernamental en todas partes descubre complots extremistas.

El funcionamiento de nuevas checas también llena de electricidad a atmósfera barcelonesa y hacen imposible la vida. A esto debe añadirse, por su significación trascendental, el pugilato que sostienen entre sí Largo Caballero e Indalecio Prieto. Un periódico que sale en defensa del «Lenín español», protesta de las campañas que se hacen contra el antiguo presidente ugetista y llega a pedir que sus difamadores sean llevados al piquete de las ejecuciones.

Y en «Las Noticias» de Barcelona de 23 del actual, aparece un artículo violentísimo contra Largo Caballero y los suyos, titulado «Aquí fracasarán también» y en el que se les llama funestos. Pero todavía hay algo más. Indalecio Prieto acaba de dar un paso en falso, que le coloca en postura difícilísima, en crisis inevitable. Todos debemos recordar que Prieto achacó la pérdida de todo el Norte a la nefasta intromisión de la política en el Ejército rojo popular. Con arreglo a esta declaración obligó a Alvarez del Vayo a que dimitiese su cargo de Comisario de Guerra y a que cesasen también los responsables políticos en las milicias.

Pero desde Moscú ha venido la desautorización, y luego, allí se dice que el Ejército rojo tiene que ser político. Las discrepancias entre los Soviets y las medidas tomadas por Prieto son manifiestas y ya se puede presagiar su inminente caída. La España roja está en completa descomposición y podredumbre. Hasta nuestras líneas llega ya un olor insopor-

Burgos, 28 (madrugada).—«Impondré mi voluntad con la victoria». «No estoy dispuesto a discutir». Tal es la primera declaración que el general Franco hizo al señor Jean Dospital, corresponsal de la Agencia Habas en la España Nacional y al señor Harold Carosso, enviado especial de «Daily Mail» durante la entrevista que les ha concedido en su cuartel general de Burgos.

«— Declaro — prosiguió con energía el Generalísimo — que ganaré la guerra con las armas, que me niego a recibir toda propuesta de mediación y que no aceptaré compromiso alguno con el Gobierno de Valencia.

«— He de interpretar pues, esta declaración — pregunté al general Franco — en el sentido de que con ella desea desmentir oficial y categóricamente las informaciones publicadas estos últimos días en el extranjero, que daban a entender que S. E. estaba dispuesto a proceder a un intercambio de puntos de vista con el Gobierno de una gran potencia europea respecto al proyecto de mediación?

«— Exactamente. Desde el comienzo del Movimiento la juventud de España ha venido ofreciendo su vida con espíritu de sacrificio grandioso para librar a nuestro país de las fuerzas perniciosas que le han debilitado y llevado al borde de la anarquía. Pretender otra solución de la guerra, que no fuera una victoria completa y una rendición sin condiciones de los Ejércitos y de los jefes rojos, sería traicionar y humillar a esta juventud. Además tengo que repetir que nuestro Movimiento tiene por finalidad suprema reunir todas las buenas voluntades y todas las energías de España.

«Nuestros brazos estarán abiertos para todos los españoles. Ofrecemos y ofreceremos a todos ellos la posibilidad de participar en la creación de la España de mañana a excepción naturalmente de los jefes que se han hecho culpables engañando al pueblo, en cuanto a nuestras intenciones y nuestras aspiraciones y de los criminales comprobados.

Esta nueva España será un país de justicia, de clemencia y de fraternidad. La guerra ha sido ya ganada en los campos de batalla, así como en el terreno económico, comercial, industrial e incluso social. La terminaré y estoy dispuesto a terminarla militarmente. Consideraré como traidor y castigaré como tal a todo español que ponga en duda nuestra decisión de terminarla así.

«Entonces, mi general, si mañana por intermedio bajo cubierta de una potencia extranjera cualquiera, el Gobierno de Valencia ofreciera un armisticio...

«Me negaría incluso a establecer el contacto — manifestó rápidamente el Generalísimo. — «No tengo porqué discutir condiciones de un armisticio. Mis tropas sabrán avanzar. Si ellos quieren rendirse, que depongan las armas ante nosotros. Luchar o rendirse sin condiciones. Y nada más».

Otro vapor rojo es hundido por una mina

Londres, 28 (madrugada).—El «Times» informa de Gibraltar que el vapor de carga rojo español «Cali el Cosaba» chocó con una mina y se hundió con toda la tripulación.—(D. N. B.)

Las derechas francesas protestan de la actuación del Gobierno parisiense en la guerra de España

París, 29.—Los órganos de derechas se rebelan contra el espíritu sectario del Gobierno francés que impide que Francia se acerque a la España nacional de Franco, tal como ya lo ha hecho Inglaterra. Afirman que la ceguera del Gobierno al no ver la posibilidad de la evolución en España costará muy caro a Francia.

Inglaterra, teniendo en cuenta sus intereses, ha reconocido a los agentes de Franco en Londres, y por el contrario, el Frente Popular ha enviado un nuevo embajador a Barcelona, ciudad que parte caerá bajo los dominios del Generalísimo Franco.

El pueblo de Valencia se niega a ayudar a los refugiados

Valencia, 29 (madrugada).—El comisario de Policía, Luis Amaya, ha recibido la visita del secretario del consejo municipal para hacerle presente que es urgentísimo emprender y realizar una campaña en favor de los miles de evacuados de la zona rebelde, que están apenas vestidos y carecen de numerario para poder vivir.

Además se hace un llamamiento a toda la retaguardia roja para mayor rapidez en consecución del triunfo; que si no, se quiere que haya bajas producidas por el frío en los diferentes frentes, es preciso que se desprendan de ropas, de dinero, etc.; pero nadie hace caso de tales demandas. La situación es temible.

Lea usted EL ALCAZAR diario del frente

ESPAÑA - PORTUGAL

Los jugadores del equipo español son bravos luchadores en la vanguardia

Crónica de Spectator.—Posiblemente alguno de los que me escuchan en la zona roja me dirán: Pero ¿están en la otra España para partidos de fútbol por muy internacionales que sean? Y la respuesta es este entusiasmo, esta alegría y esta normalidad, debido todo enteramente a los soldados que luchan y de los que no se puede decir que ganarán la guerra, sino más bien que ya la han ganado. Hemos vencido a los rojos siempre; yo mismo que reconstruímos lo que ellos destruyeron, ahora vamos a reconstruir nuestra vida deportiva. La reconstruímos con nuestros mejores elementos, con aquellos maravillosos muchachos que en los campos de fútbol son figuras extraordinarias, bien conocidas internacionalmente, y que en los campos de la guerra están cumpliendo con su deber, con idéntico valor que el último de los soldados, porque no se supongan que por ser futbolista internacional no dejan de cumplir con su deber nacional; sino que, por el contrario, estos muchachos que vienen a jugar el partido contra Portugal, autorizados por los jefes con un permiso especial que les permite alejarse de las trincheras por unos días.

Escuchen los nombres conocidos para que no haya duda de ningún género: Guillermo Eizaguirre, portero, es un teniente de la 12 bandera del Tercio, con la que se batió

Aviso a los navegantes

Salamanca, 28 (madrugada).—El Estado Mayor de la Armada nacional hace saber que por razones de la campaña, y exigencias del bloqueo establecido en la costa de España que está en poder de los rojos (Isla de Menorca comprendida) y prohibición de todo comercio con estos puertos, se suprimen las zonas neutrales establecidas en Valencia y Barcelona y serán atacados los barcos que en ellas fondeen, a partir de la publicación de este aviso a los navegantes.

Risa para todo el año

San Sebastián, 28 (madrugada).—En la «Gaceta Oficial» del Gobierno rojo se han publicado varios decretos anulando todas las medidas legislativas que han sido promulgadas en las provincias de Guipúzcoa, Vizcaya, Santander, Asturias y León por el Gobierno del general Franco.

En otro decreto se afirma que una vez terminada la guerra y restablecidas las condiciones normales, se instaurará el Estatuto Vasco.

Como es de suponer, semejante demostración de impotencia del Gobierno rojo ha sido acogida con grandes ironías.

Seis aviones procedentes de Cataluña toman tierra en Pau

Hendaya, 29.—Seis aviones rojos han tomado tierra en el aeródromo de Pau, procedentes de Cataluña. La noticia, al extenderse por la población, ha producido gran indignación entre los elementos sanos franceses.

El Brasil protegerá la embajada japonesa en Madrid

Río de Janeiro, 29.—El Gobierno de Brasil ha aceptado la proposición del Japón de proteger su legación en Madrid, ya que Tokio va ya a reconocer el Gobierno de la España nacional.

heroicamente en multitud de acciones, durante una de las cuales resultó herido. Jacinto Quincoces es el defensa de primera línea, que estuvo en la batalla de Brunete, cumpliendo con su deber. Ciriaco es el compañero de línea, que escapó de los rojos en Mundaca, y desde entonces está al servicio de la Patria. Gallart será un delantero, de origen catalán, que desde el primer instante peleó en la defensa de Oviedo y se comportó a maravilla. Vergara es un soldado que fué herido en la ocupación de Urquiola y completamente restablecido está en su puesto como soldado y futbolista. Bienzobas que ha alcanzado en el Cuerpo de Ingenieros la graduación de sargento. Zabala es uno de los casos de valor reconocido, puesto que tiene una medalla militar como premio de su actuación personalísima en la operación de Villarreal. Aranz es otro chico que tomó las armas voluntariamente y ha sido herido dos veces, una de ellas en Amorebieta, etc. etc., y porque no quiero hacer interminable la interrumpré aquí. Y sólo por excepción tiene España seleccionado al Benjamín del equipo, Epi, todavía no llamado a filas. Con estos muchachos, como seleccionador va el señor García Salazar, bien conocido, que ha tomado sobre sus hombros la tarea de revivir el deporte internacional español.